
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

 
    

 

1 de 23 

11  

FECHA: NOVIEMBRE 25 DE 2015 

O C H O      C O L U M N A S / P R I M E R A S      P L A N A S 

 
“Carambola desata infierno” 

 
“Pfeiffer y ex del IEE ya buscan acomodo” 

 “Despliegan seguridad militar en la Huasteca” 

 “ALCALDE QUEDA SIN AUTORIDAD” 

 
“Batallón 74 resguardará la Huasteca” 

 
“Congreso del estado ¡Bajo la lupa!” 

 
“Fortalecen gobiernos federal y estatales seguridad en las Huastecas” 

 
“INCREMENTA UAEH CIENTÍFICOS EN SNI” 

 
“Frente opositor depende de cúpulas, dice el profe” 

 
“Disputan el control de deporte olímpico” 

 
“Vigilarán 10 mil PFs examen en Oaxaca” 

 “Turquía tensa al mundo por derribar avión ruso” 

 
“Crecieron 6 veces en México casos de robo de identidad” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Ajuste no tocará dinero de partidos: consejera: Luego de que el gobernador Francisco Olvera Ruiz advirtió 

que la administración no otorgará los más de 531 millones de pesos de presupuesto solicitado por el Instituto Estatal Electoral 

(IEE) para 2016, la consejera presidenta Guillermina Vázquez Benítez señaló que las prerrogativas de los partidos políticos en 
Hidalgo no serán reducidas, pues deben cumplir lo establecido por el código comicial de la entidad. Por ello, adelantó, el 

recorte podría aplicarse en la operatividad del proceso electoral concurrente del próximo año; por ejemplo, la reducción de 
fondos revolventes o partidas a los consejos locales. De acuerdo con el anteproyecto del IEE, el organismo comicial solicitó al 

poder Ejecutivo estatal 531 millones 859 mil 290 pesos de presupuesto para el siguiente año; sin embargo, el gobernador 

señaló, hace unos días, que sólo asignarán unos 300 millones de pesos, lo que representa un recorte de más de 200 millones 
de pesos a la iniciativa. Este miércoles, la Secretaría de Finanzas entregará al Congreso de Hidalgo el Proyecto de 

Presupuesto de Egresos 2016, por lo que el IEE insistirá a la administración estatal por una ―ampliación de presupuesto‖ para 
analizar en qué rubros podrían hacer recortes, dijo Vázquez. La consejera presidenta reiteró que debido a que es ―imposible‖ 

reducir las partidas económicas a partidos, el ajuste será en organización interna. A mediados de diciembre, el IEE firmará un 
convenio de colaboración con el Instituto Nacional Electoral (INE), con lo que podría atenuar el faltante al presupuesto que 

solicita. Respecto al planteamiento del diputado Celestino Ábrego, quien dijo que la consejera debe renunciar si no se ajusta a 

los recursos que apruebe el Congreso en los próximos días, Vázquez desestimó el comentario. ―Renunciar por haber 
presupuestado una cifra alta no tiene realmente fundamento‖, sostuvo. (José Antonio Alcaraz, página 06) 
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Milenio-Buscará el IEEH acuerdo para financiar comicios: La presidenta del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
(IEEH), Guillermina Vázquez Benítez, buscará entablar un diálogo con el Ejecutivo estatal para analizar el proyecto 

presupuestal mediante el que solicita más de 531 millones de pesos para el ejercicio 2016, con la finalidad de que se financie 
al cien por ciento la propuesta avalada por el pleno electoral. En días recientes el gobernador de la entidad, Francisco Olvera 

Ruiz, informó que de las arcas estatales solo se pueden destinar 300 millones de pesos para el organismo electoral; ante esta 

situación, la consejera presidenta indicó que los únicos rubros que podrían disminuir o cambiar las partidas presupuestales se 
conocerán una vez que el IEEH signe el convenio de colaboración con el Instituto Nacional Electoral (INE), a mediados de 

diciembre. Expresó que el IEEH no tiene considerado ningún otro tipo de fuente de financiamiento; además de que la ley 
indica en el artículo 67 fracción IX del Código Electoral del estado de Hidalgo, que es el poder Ejecutivo el que debe 

considerar el proyecto presupuestal, previamente avalado por el pleno electoral. "Hasta el momento no se ha contemplado 

esa situación (una fuente alterna de financiamiento). Se tendrá que resolver dialogando con el Ejecutivo y planteando 
realmente las necesidades del proceso podremos llegar a un consenso y a un entendimiento de la necesidad ante el proceso 

electoral", expresó. Puntualizó que el presupuesto para los organismos públicos locales deben resolverlo los gobiernos 
estatales, con el respaldo del congreso local y, el INE solo atenderá los gastos que le competen, tales como la capacitación. 

"El convenio de colaboración se analizó en los talleres de vinculación entre el INE y organismos públicos electorales de una 
manera muy generalizada, se va a firmar a mediados de diciembre y esas podrían ser las modificaciones que podríamos 

tener; en ese sentido, estamos esperando esa consideración del Ejecutivo y Secretaría de Finanzas en cuanto a la imprecisión 

que pudiera haber por la falta de este convenio", expresó. Manifestó que entre los asuntos que pudieran reducir sus recursos 
en 2016 está la operatividad de los consejos distritales y municipales, reducir los fondos revolventes con los que operan los 

consejos. Sostuvo que en el proyecto presupuestal que avaló el pleno electoral el pasado 29 de octubre no se consideraron 
partidas que debe absorber el IEEH, tales como la operatividad del SIJE (Sistema de Informática para la Jornada Electoral), 

algunos sistemas de registros de observadores de pre candidatos y candidatos. "Son algunas cuestiones que nosotros no 

habíamos presupuestado, entonces hay que hacer esos ajustes con otros gastos que si va absorber el Instituto Nacional 
Electoral, habremos de sentarnos también en la Secretaría de Finanzas del gobierno estatal ya que tengamos el convenio de 

colaboración revisado con el INE para hacer la precisión de algunas partidas que pudieran tener todavía sus ajustes", explicó. 
Indicó que aún no analizan los temas que se quedarían sin recursos en el caso de que solo se destinen 300 millones de pesos 

como advirtió el mandatario estatal; sin embargo reiteró que ningún rubro se puede dejar fuera del proceso. Cabe señalar 
que la fiscalización de los partidos políticos, candidatos y precandidatos le compete única y exclusivamente al INE. Este 

miércoles el titular de la Secretaría de Finanzas, Aunar de la Rocha Waite acudirá al Congreso local para realizar la entrega del 

proyecto del paquete económico para el 2016, en el que deben estar estipulados los montos que el Ejecutivo pretende 
destinar al organismo electoral, considerando que el próximo año es un año electoral en el que se celebrarán de manera 

simultánea las elecciones de gobernador, ayuntamientos y diputados. En el proyecto presupuestal, él IEEH solicitó recursos 
por actividad general por 95 millones 29 mil 544 pesos y 436 millones 829 mil 746 pesos por actividad electoral. Señaló que 

en la actualidad los Instituto Electorales de las entidades dependen financieramente de los poderes ejecutivos, y consideró 

que la tendencia en el futuro daría paso á la centralización de los organismos electorales locales en el Instituto Nacional 
Electoral, al homologar su actuar y procurar su autonomía, ante lo cual se deberá analizar, dijo, lo que sucedería con los 

presupuestos. (Janet Barragán, página 10) 

Crónica-Observa Vázquez riesgos al proceso 2016 con el recorte: Riesgoso para el Instituto Estatal Electoral (IEEH) 
que la Secretaría de Finanzas de Hidalgo no otorgue los 531 millones de pesos solicitados como presupuesto, a ejercerse en 

los comicios concurrentes del próximo año, por ello la consejera presidenta, Guillermina Vázquez Benítez, sostendrá reuniones 
con la oficialía para que autoricen esta cantidad que requiere el organismo. En días pasados el gobernador hidalguense, 

Francisco Olvera Ruiz, reconoció que las arcas estatales son insuficientes para solventar los recursos que pidió el IEEH para la 
correcta operatividad y organización de la contienda 2016. Al respecto, la presidenta del Consejo General afirmó que tanto el 

área de administración del instituto como la Secretaría de Finanzas mantienen diálogos para ajustar las partidas 

presupuestales, ya que en caso de reducir montos de algún rubro o concepto representaría cierto riesgo para el desarrollo de 
los comicios locales. "Definitivamente esto tiene que resolverse con diálogo, estoy consciente de que hay prioridades en el 

presupuesto estatal como inversión e infraestructura, pero el proceso electoral también es importante porque genera 
estabilidad política en el estado, por eso habremos de dialogar con el Poder Ejecutivo y Congreso para no poner en riesgo el 

proceso". Aclaró que en caso de que finalmente confirmen un recorte presupuestal buscarán que dentro del convenio entre 

IEEH e Instituto Nacional Electoral (INE) contemplen la amortización de ciertas actividades, como la operación del Sistema de 
Información de la Jornada (SIJE), observadores, entre otros. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 
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El Independiente-Contesta consejera a Olvera: presupuesto debe venir de gobierno local: Los 531 millones de pesos 
del presupuesto del Instituto Estatal Electoral (IEE) tienen que venir del gobierno local aprobados por el Congreso de Hidalgo, 

contestó la consejera Guillermina Vázquez Benítez al gobernador Francisco Olvera Ruiz, quien afirmó que solo puede aportar 
300 millones y el resto debe ser gestionado en el INE. ―Tenemos que dialogar con el Ejecutivo porque son partidas que no se 

pueden quitar del proceso, son necesarias. Tenemos que analizar cada una y llegar a un consenso‖, declaró la consejera, 

durante la entrega de resultados de la consulta infantil y juvenil. Dijo que actualmente el IEE depende presupuestalmente del 
gobierno del estado. El área de administración del instituto dialoga con la Secretaría de Finanzas ya que sin los 200 millones 

de pesos que el gobierno estatal no aportará habría partidas que el instituto dejaría de pagar y que no pueden quedar fuera. 
Ya que el gobierno del estado entregará en próximas horas al Congreso local el Presupuesto de Egresos, donde está incluido 

el proyecto del IEE, Guillermina Vázquez Benítez consideró que podría solicitar posteriormente ampliación de recursos. Sin 

convenio de colaboración La falta de la firma del convenio de colaboración entre IEE e INE para la organización de la 
elección de gobernador, diputados y 84 alcaldes, impide establecer con exactitud montos del presupuesto del organismo 

local, indicó Vázquez Benítez. Por tanto, el instituto pidió a la Secretaría de Finanzas esperar la firma del convenio a mediados 
diciembre, toda vez que podría disminuir o cambiar partidas, ya que algunas no fueron tomadas en cuenta en el proyecto. 

Tales como la operatividad del sistema de informática de la jornada electoral, registro de observadores, candidatos y 
precandidatos. ―Hay que hacer esos ajustes con otros gastos que sí absorberá el INE‖. Por tanto, una vez que tenga convenio 

de colaboración con el INE, la consejera se reunirá con la Secretaría de Finanzas para precisar partidas. (Víctor Valera, 

página 05) 

El Independiente-Con 1.2 mdp remodelará IEE salón de plenos; es muy frío: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 

(IEE) presupuestó un millón 250 mil pesos para remodelar la sala de plenos donde lleva a cabo las sesiones del consejo 

general, bajo el argumento que actualmente es muy frío. Tal cantidad fue contemplada en el proyecto de presupuesto que el 
instituto entregó al gobierno de Hidalgo con tal de que sea incluido en el paquete de egresos que el Congreso local deberá 

aprobar antes de concluir 2015. Durante entrevista, el consejero Fabián Hernández García dijo que el salón de plenos es muy 
frío. ―Cuando estamos ahí en sesiones es un refrigerador, a veces hay cuestiones logísticas de filmación que es importante 

revisar. A grandes rasgos lo que se busca es que se ofrezca un mejor servicio a los consejeros, partidos y al público que nos 
acompaña en las sesiones‖. Estimó la remodelación como gasto necesario. ―No es una idea que surge en este momento, sino 

que son propuestas que nos hicieron las personas operativas que ya estaban cuando nosotros llegamos‖. Justifica proyecto de 

presupuesto El proyecto de presupuesto del IEE está ―razonado, analizado por todos los consejeros, consensado con los 
diversos partidos políticos y responde a las necesidades de la próxima elección, que será complicada. Es un asunto bastante 

exigente en cuanto a los gastos, en lo que habrá de proveer para que salgan bien las cosas. Alguien decía que la democracia 
es cara, pero es más caro no tener democracia, por lo que creo que es un presupuesto bastante pensado‖, dijo y agregó 

desconocer si el gobierno podría recortar el proyecto. ―Esperemos que haya la sensibilidad que se requiere para que el 

presupuesto se respete como se envió y alcance el dinero para proveer todas las necesidades que vamos a tener‖, dijo. 
Afectaría un posible recorte, por lo que debe ser revisado con calma. ―No es un capricho, no está hecho al vapor, sino que 

está pensado, reflexionado y justificado‖. El proyecto de presupuesto del instituto está dividido en actividad general de 95 
millones 29 mil 544 pesos y por actividad electoral de 436 millones 829 mil 746 pesos, lo que da un total de 531 millones 859 

mil 290 pesos. El gobierno de Hidalgo no tiene los 531 millones de pesos que solicitó el IEE para la megaelección del próximo 

año, por lo que la consejera presidenta Guillermina Vázquez Benítez debe gestionar cerca de 200 millones en el INE, declaró 
anteriormente Francisco Olvera. (Víctor Valera, página 05) 

Independiente-El Socavón… 
 

El IEE se sube a los bigotes y exige al gobierno mesada completa para 2016.  

 
(Redacción, página web) 
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Capital Hidalgo-Consejera del IEE buscará diálogo: A unas horas de que el secretario de Finanzas, Aunard de la Rocha 
Waite, presente el Paquete Económico ante el Congreso local, la consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral (IEEH), 

Guillermina Vázquez Benítez, mencionó que buscará el diálogo para que se le entregue el recurso solicitado para el desarrollo 

y organización del proceso electoral. Entrevistada al concluir el evento de entrega del resultado de la Consulta Infantil y 
Juvenil aplicada el pasado 7 de junio en todo el país, y por ende en Hidalgo, en el cual se contó con la presencia de Lupita 

Romero Delgado, presidenta del Sistema DIF Hidalgo; la consejera aseguró que todas las partidas presupuestadas son 
importantes. En relación a las declaraciones del diputado local, Celestino Ábrego Escalante, Guillermina Vázquez mencionó 

que no se trata "de una incompetencia de los consejeros, sino que se trata de una elección sin precedente y con nuevas 
atribuciones y lineamientos". José Luis Ashane Bulos, presidente del Consejo local del INE, advirtió que el órgano nacional 

sólo cubrirá los gastos correspondientes a la capacitación electoral. (Verónica Ángeles, página 06) 

El Sol de Hidalgo-Sin PRESUPUESTO completo, IEE REDUCIRÍA gastos, NO prerrogativas: Antes que reducir 
prerrogativas a partidos políticos, el Instituto Estatal Electoral (IEE) disminuirá gastos de operatividad, ante la posibilidad de 

recibir el total del presupuesto que solicitó para organizar las elecciones concurrentes de 2016, proceso en el que el Instituto 

Nacional Electoral (INE) no aportará más de lo que la ley le atribuye. Entrevistados por separado, Guillermina Vázquez, 
consejera presidenta del IEE, y el consejero presidente del Consejo Local del INE en Hidalgo, comentaron respecto a la 

posibilidad de que el gobierno estatal solo aporte 300 millones de los 531, millones 859 mil 290 pesos solicitados por el 
órgano público electoral local para organizar la elección 2016. Guillermina Vázquez apuntó que debe dialogar con el 

gobernador Francisco Olvera para conseguir el total del presupuesto, y aunque hoy presenta Aunard de la Rocha el 
correspondiente al 2016 ante el Congreso local, dijo que se tendrá que hacer una modificación posterior. Sin embargo, ante 

insistencia de reporteros, descartó recortes a prerrogativas de partidos políticos, aunque sí reducir los fondos revolventes con 

que operan los 18 consejos distritales y 84 municipales; poderles reducir una parte, aunque tendrían que analizarlo con 
Secretaría de Finanzas, con Administración y los consejeros electorales "para ver cómo solventar esta situación". En tanto, 

José Luis Ashane aseveró que el Consejo Local del INE en Hidalgo solo desarrollará sus facultades en la organización de los 
comicios 20152016, con presupuesto propio, como capacitación electoral, contratando durante cinco meses a 

aproximadamente mil personas para ser supervisores y capacitadores electorales, así como gastos de documentos 

relacionados. Agregó que el INE no costeará la actualización del listado nominal, pues le corresponde pagarlo al IEE porque lo 
utilizará para el proceso concurrente de gobernador, diputados y ayuntamientos. "Fuera de ahí, todo lo que hagamos en el 

proceso es por nuestra cuenta, y todo lo que realice el IEE, como urnas, boletas, mamparas y todo lo relacionado con el 
proceso electoral y después de la jornada electoral, excepción de capacitación, es con su presupuesto", explicó. Finalmente, a 

pregunta expresa, José Luis Ashane descartó que el INE aporte recursos para que el IEE complete el presupuesto que 
requiere para organizar la elección concurrente. (Redacción, Ojo: Política) 

Síntesis-Espera IEEH que le autoricen 500 millones para comicios: Confía la consejera presidenta del Instituto Estatal 

Electoral, Guillermina Vázquez Benítez, en que al organismo a su cargo no le sea recortado el presupuesto de poco más de 
500 millones de pesos para los comicios del próximo año entrante, asegura que todo gasto está totalmente fundamentado. Al 

respecto, explicó que ante los señalamientos que se han hecho al respecto de que solamente podría contar con 300 millones 

de pesos, indicó que de ser necesario se sentarán con los representantes/de Finanzas del estado y hasta con el gobernador 
para evitar que se pueda dar un recorte tan importante al presupuesto que tienen contemplado para la elección concurrente 

del 2016. "Creo que es un asunto que se tiene que dialogar con la Secretaría de Finanzas, inclusive con el propio gobernador 
para manifestarles y analizar a detalle todas las partidas que se presupuestaron y de esta manera lograr que se nos pueda 

otorgar la aprobación del presupuesto que se necesita para los comicios locales del próximo año". Al mismo tiempo, la 

funcionaria electoral aseguró que al definirse este miércoles en el Congreso del estado, respecto a la situación económica del 
estado en general con la comparecencia del Secretario de Finanzas, aseguró que en caso de darse un recorte al presupuesto 

previsto, tendrán que insistir en platicar con el Ejecutivo estatal, a quien le pedirán que se revise a fondo, ya que se trata de 
un proceso que no se había presentado en el estado, y que por razones obvias requiere de mayores recursos económicos. 

"Hasta el momento no se ha considerado esta situación, pero creo que se tendrá que resolver dialogando con el Ejecutivo y 
planteando realmente las necesidades del proceso, y creo que de esa manera podemos llegar a un consenso y un acuerdo y 

entendimiento de la necesidad económica del proceso electoral, porque son partidas que están justificadas". En caso de darse 

el recorte, habría partidas que se dejarían de pagar, lo cual manifestó no es deseable, explicó. (Jaime Arenalde, página 
04) 

  



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

 
    

 

5 de 23 

55  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Crónica-Guadarrama ve decisión frente en cúpulas nacionales: El llamado del exsenador a consolidar un bloque 
opositor en Hidalgo surgió hace meses, como parte de las negociaciones que encabezó el entonces presidente del Comité 

Ejecutivo Nacional perredista, Carlos Navarrete, y liderazgos en entidades que celebrarán comicios el próximo año. 

Atípicamente 2016 será un año trascendental para el sistema democrático mexicano, pues 12 gubernaturas están en juego y 
ello modificaría el mapa político, de cara a la contienda presidencial 2018. En exclusiva para La Crónica de Hoy en Hidalgo, el 

profesor de Jacala precisó los objetivos de integrar una alianza amplia, que no sólo arrebate el poder al Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) sino que construya gobiernos con distintas ideologías pero con plataforma de desarrollo. Desde hace más 

de 85 años el PRI gobierna en Hidalgo, por ello la urgencia de convocar a partidos de oposición, organizaciones campesinas, 

empresarios, integrantes de la iniciativa privada, ciudadanos y todos aquellos que pretendan un cambio radical y benéfico 
para el estado, manifestó. ―Vengo a convocar a hombres y mujeres de Hidalgo que es tiempo de organizarse, es la etapa 

donde habrá que identificar propósitos y objetivos rumbo a un planteamiento que pueda beneficiar al estado, mediante la 
configuración de un amplio frente opositor‖. Con esa intención, el exsecretario de Elecciones del CEN perredista invitó a 

panistas, ciudadanos y expriistas a sumarse en un proyecto común para ganar la gubernatura hidalguense. CÚPULAS. Este 
fin de semana el Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo celebró sesión extraordinaria del Consejo Estatal para autorizar o 

rechazar la posibilidad de conformar alianzas con otros partidos. Durante dicho cónclave los panistas aprobaron coaliciones 

amplias en procesos comiciales para diputados locales y ayuntamientos; sin embargo, rechazaron tal escenario para el cargo 
de gobernador. En ese sentido Guadarrama Márquez advirtió que los únicos facultados para explorar y avalar pactos entre 

cúpulas estatales son los respectivos Comités Ejecutivos Nacionales. ―Las facultades en materia de política de alianzas son 
superiores para el CEN de ambos partidos‖, puntualizó. INDIGNACIÓN. Al iniciar con recorridos por municipios, relató quien 

fuera el primer alcalde más joven de Hidalgo, son evidentes la indignación y hartazgo incubado en la población, debido al 

rezago en materia educativa, pobreza, poca inversión, incremento en delincuencia y migración, lo cual genera desesperanzas. 
―Es la primera vez que veo un fenómeno generalizado en toda la entidad, trátese comunidades rurales o urbanas, de los 

sectores que sean, vemos el hartazgo que indudablemente nos conduce a una alternancia sin ruptura, un cambio que no 
genere confrontación entre hidalguenses‖. Una vez confirmado el bloque opositor el siguiente paso sería buscar al candidato 

idóneo, que tenga experiencia, tamaños y proyectos para encabezar una plataforma política común e incluyente, afirmó. ―No 
estoy levantando la mano, estoy convocando a los hidalguenses con la autoridad moral que tengo para andar con la frente en 

alto y sostener que nunca los he engañado, sería frívolo e irresponsable levantar la mano cuando lo que debe construirse es 

un proyecto para la alternancia, para transformar la entidad‖. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Espera Panal llamado para integrar alianzas: En espera el Partido Nueva Alianza (Panal) para conformar una 

coalición con otros institutos políticos y enfrentar las elecciones locales de 2016 en Hidalgo, manifestó el dirigente estatal, 

Eliseo Molina Hernández. Afirmó que hasta ahora no ha tenido ningún acercamiento y nada concreto con dirigentes de otros 
partidos políticos para establecer una alianza en el estado. Al interior del Panal continúa el trabajo en los 84 municipios para 

fortalecer estructuras y bases, para lograr total unidad. De acuerdo con la historia del partido cada vez que se tienen 
elecciones locales hay resultados positivos, ya que gana presidencias municipales y diputaciones locales. "Las elecciones de 

2016 no serán la excepción, ya que el objetivo y reto de la dirigencia nacional y estatal de Nueva Alianza es presentar 

candidatos propios a estos puestos de elección popular". Aclaró que los aspirantes a las candidaturas serán plenamente 
revisados y analizados, para verificar que cumplan con el perfil, capacidad política y de gestión, pero sobre todo que se 

integren a los trabajos del partido. Deben respetar los estatutos internos de este instituto político y los llamados que 
determine la dirigencia estatal y nacional, para mantener una comunicación permanente. "Para el partido Nueva Alianza es 

fundamental ganar la mayoría de las diputaciones locales y presidencias municipales el próximo año, para seguir siendo la 
segunda fuerza en Hidalgo". (Alberto Quintana, página 05) 

El Sol de Hidalgo-Rechazan COALICIÓN a la GUBERNATURA: El diputado local panista Guillermo Galland 

cuestionó la conformación de un frente opositor señalando que algunos políticos que hoy lo promueven, pretendieron frenar 
un intento similar en la anterior elección de gobernador, por lo que señaló que sólo podría avanzar un proyecto así, 

determinando, antes, quienes no pueden encabezarla y que los partidos que lo integren estén en condiciones iguales. 

Entrevistado ayer en el Congreso Local, el legislador y exdirigente estatal panista recordó que en este panorama el Consejo 
Estatal panista decidió ir en alianza sólo en las elecciones de alcaldías y diputados, pero no en la de gobernador, aunque, 

reconoció, la dirigencia nacional podría revertir esa decisión. "En el tema de la elección de gobernador se decidió no entrar a 
una alianza, sin tener claros cuales son los antecedentes, quién la encabezaría. Y me parece que mientras no se clarifique con 

quién iremos en alianza, no podemos hablar de que estemos de acuerdo o no. Finalmente fuera un actor que sumara y 
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estuvieran todos los partidos de acuerdo, valdría la pena intentarlo", explicó. Por ello, dijo, irse en una alianza sin conocer al 
candidato, sería firmar un cheque en blanco, lo que rechazaron los conejeros estatales panistas, aunque sí podrían discutir 

una probable alianza siempre y cuando se conozca quienes no podrán encabezarla y quienes sí, además de las condiciones en 
que se establecería. Se le planteó que los perredistas José Guadarrama e Isidro Pedraza, el panista Erick Marte y el 

multipartidista Francisco Xavier Berganza promueven un frente amplio opositor. Precisando que sin referirse a alguno en 

particular, "de los nombres que mencionas, alguno de ellos son personas que incluso se han dedicado, en determinado 
momento, a reventar otro tipo de esfuerzos similares. "Yo recuerdo, por poner un ejemplo, con Xóchitl Gálvez, cuando existía 

una unidad, de cierta manera, entre el PRD y PAN, hubo actores de los que hoy en día están pidiendo encabezar, que se 
fueron por la libre y comenzaron a hacer la fiesta difícil", dijo, agregando: "Hoy no podemos abanderar a personas que, en su 

momento, han sido factores determinantes para boicotear esfuerzos similares". Por lo anterior, dijo, la decisión debe ser 

analizada, subrayando que él está a favor de unir esfuerzos, aunque primero debe precisarse las condiciones y descartar de 
antemano a los actores políticos que no deben encabezar una coalición opositora. Pablo Gómez, regidor del Partido Acción 

Nacional (PAN) en Pachuca se manifestó contra una posible coalición en la elección de gobernador, pero abierto a una alianza 
en las de presidentes municipales y diputados locales. Como instituto político, dijo, tenemos la capacidad suficiente, y las 

figuras suficientes, para ir solos en la elección del Ejecutivo del Estado. "En alcaldías y legisladores abrimos posibilidades para 
que la Comisión Permanente (del partido) pueda establecer algún convenio de coalición", expresó. El panista enfatizó que no 

es específicamente con el PRD, sino con cualquier otro u otros partidos que con los que se pueda llevar a cabo la alianza.Sin 

embargo, externó que lo importante, para crear un frente opositor, es saber bien cuáles son las causas que lo definen. "No 
sabemos qué es lo que proponen, ni cuál es su plataforma, por qué queremos llegar, o si solamente queremos quitar a los de 

enfrente para ponernos nosotros", mencionó. Gómez explicó que sus dirigentes, nacionales y estatales, tendrán que sentarse 
a discutir cuáles son las condiciones para poder conformar esa gran plataforma política, y después buscar quiénes los 

abanderen. Señaló que, en el caso de la elección de gobernador, se opone porque ha habido ejercicios anteriores donde se 

demuestra que no hay la suficiente madurez, o la visión política, y terminan truncos a la mitad del camino. "Vemos 
presidencias municipales, o gubernaturas, donde más allá de ver beneficiada a la población, resultó ser situación adversa", 

aseveró. A 24 horas de que rinde su informe de actividades, Pablo Gómez afirmó que al PAN le hace falta, en el estado de 
Hidalgo, retomar nuevamente su identidad y eso se logra a través de una persona que pueda sacar adelante este proceso. De 

su rendición de cuentas, señaló que la Ley Orgánica municipal faculta y exige hacerlo al interior del Cabildo. Cuestionado si 
este acto implica una precampaña electoral, con miras a la elección del 2016 en la entidad, respondió: "Las aspiraciones de 

cualquier ciudadano, o político, son válidas". Y en mi caso, concluyó, esperaré los tiempos. Redacción, Ojo: Política) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
El Independiente-Descarta Ashane Bulos meter las manos en IEE: Luis Ashane Bulos, vocal ejecutivo del Instituto 
Nacional Electoral (INE), negó que tenga las manos metidas en su homólogo estatal, que organiza la megaelección de 

gobernador, diputados y 84 presidentes municipales. La labor del INE concluye cuando son instaladas las casillas electorales. 
―No es un proceso nuestro, sino que coadyuvamos‖, por lo que solo contratará para capacitación a mil personas y pagará sus 

salarios durante cinco meses, del 15 de enero al 15 de junio. ― No tenemos otra injerencia, y lo digo abiertamente, Luis 

Ashane no tiene ningún interés más que ayudar al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE).‖ Tales declaraciones ocurrieron 
en el contexto sobre las críticas de que el INE absorbió a su homólogo estatal, en la organización de la elección del próximo 

año, así como la llegada de funcionarios del organismo federal al instituto local. (Víctor Valera, página 05) 

C O N G R E S O 

Criterio-Recibirán funcionarios jugosos aguinaldos: El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del Estado, 

Ernesto Gil Elorduy, y el titular del Poder Judicial, Juan Manuel Menes Llaguno, obtendrán más de cien mil pesos en 
gratificaciones de fin de año, lo que equivale a más de mil 500 salarios mínimos. Correspondiente a 65 días de trabajo, los 15 

secretarios que integran el gabinete estatal cobrarán 113 mil 269 pesos, a excepción de quienes se incorporaron en el 
transcurso del año, cuyo monto se calculará con base en los meses trabajados. La Unidad de Transparencia de gobierno del 

estado reveló a Criterio, en respuesta a una solicitud de información (folio 00230515), que aún no cuenta ―con cantidades y 

montos exactos‖ de aguinaldos o cualquier otra prima decembrina para los burócratas que ocupan 5 mil 566 plazas; sin 
embargo, expuso que el pago corresponde a 67 días laborales para los trabajadores de base y a 65 para los de confianza.  La 

suma de 65 días de salario de un subsecretario de gobierno es 104 mil 104 pesos, cantidad que recibirán los 37 funcionarios 
que ocupan esos puestos. Asimismo, cada uno de los 167 directores generales recibirá 90 mil 391 pesos. De acuerdo con el 

Presupuesto de Egresos del Estado de Hidalgo para el ejercicio fiscal 2015, mil 220 millones 474 mil 796 pesos están 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

 
    

 

7 de 23 

77  

presupuestados para ―remuneraciones adicionales y especiales‖, de éstos, 240 millones 112 mil 872 pesos corresponden a 
―gratificación anual‖ (partida 132002), el resto es para prima quincenal, vacacional y dominical, así como compensaciones. El 

pago de aguinaldos para diputados locales de la LXII Legislatura asciende a 2 millones 891 mil 340 pesos. El sueldo mensual 
de un diputado es 48 mil 48 pesos. Cada uno recibirá, por concepto de aguinaldo, el monto equivalente a 60 días laborales: 

96 mil 96 pesos, excepto quienes se incorporaron al Congreso en el transcurso del año. En el caso del presidente de la Junta 

de Gobierno, quien gana 52 mil 278 pesos, su percepción de fin de año asciende a 104 mil 556 pesos. Esto, con base en 
información obtenida por Criterio a través de una solicitud de información (folio 00233215) y corroborada con la Dirección de 

Comunicación Social del Poder Legislativo. También equivalente a 60 días laborales, el aguinaldo del presidente del Tribunal 
Superior de Justicia, Juan Manuel Menes Llaguno, será de 147 mil 552 pesos; mientras que el de los consejeros de la 

judicatura ascenderá a 96 mil 96 pesos, a excepción de los magistrados presidentes de sala, quienes cobrarán 110 mil 916 

pesos por este concepto, más su salario mensual. A su vez, el magistrado presidente del Tribunal Electoral de Hidalgo, 
Alejandro Habib Nicolás, recibirá un total de 147 mil 532 pesos. (Axel Chávez, página 07) 

Crónica-Enfatiza Gil Elorduy valor de los parlamentos en políticas públicas: Fue el Senado de la República la sede 
para la realización del Foro de Parlamentarios ―Retos de América Latina y el Caribe rumbo a la Tercera Cumbre de Desarrollo 

Urbano y Vivienda en la ONU‖. Lo anterior, con la presencia del presidente del senado, Roberto Gil Zuarth, la senadora Ana 

Lilia Herrera Anzaldo, presidenta del Grupo Mexicano de Parlamentarios para el Hábitat, funcionarios de la Cancillería, 
representantes de la Organización de las Naciones Unidas, así como del diputado hidalguense, Ernesto Gil Elorduy, en su 

calidad de Presidente del Grupo Mundial de Parlamentarios para el Hábitat. Con base en información oficial, la meta fue 
abonar a la construcción de una agenda que permita el establecimiento de metas y acciones a favor de los asentamientos 

humanos sostenibles y con ello dar paso a la conformación de un marco normativo de certeza al crecimiento de las urbes. 

Durante este encuentro, miembros de la sociedad civil, así como legisladores y funcionarios públicos intercambiaron 
propuestas para afrontar los grandes desafíos en materia urbana y de vivienda, que serán consensadas en la Cumbre Mundial 

de Hábitat III en Quito, Ecuador en el 2016. Referido Foro, es parte de una agenda de trabajo legislativo que ha venido 
llevando a cabo el diputado Ernesto Gil Elorduy en los últimos meses. Impulsando la toma de decisiones en reuniones de talla 

internacional tales como los UrbanThinkers, y la próxima Conferencia sobre Cambio Climático que tendrá verificativo en la 
ciudad de París los próximos días. Destacó Ernesto Gil Elorduy la importancia de los parlamentos del mundo como espacios 

clave para darle fuerza y viabilidad legal a las políticas públicas de los Estados en un compromiso con los beneficios a favor de 

la humanidad.  (Jocelyn Andrade, página 10) 
Criterio-DESTACA GIL ELORDUY IMPORTANCIA DE PARLAMENTOS EN POLÍTICAS PÚBLICAS: (Redacción, 

página 06) 
Capital Hidalgo-Destaca Gil Elorduy importancia de parlamentos: (Redacción, página 02) 

El Sol de Hidalgo-DESTACA Gil Elorduy importancia DE PARLAMENTOS en POLÍTICAS públicas: (Redacción, 

Ojo: Política) 
Plaza Juárez-DESTACA GIL IMPORTANCIA DE PARLAMENTOS EN POLÍTICAS PÚBLICAS: (Redacción, página 

05A) 
Uno más Uno-Destaca Gil Elorduy importancia de parlamentos en políticas públicas: (Redacción, página 02) 

P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Destaca Osorio disminución de extorsión, secuestros y robo: Los delitos de extorsión, secuestro y robo a 

casa habitación registrados en los estados de Hidalgo, Veracruz, Tamaulipas y San Luis Potosí tuvieron una baja de enero de 
2015 hasta octubre, informó Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob) del gobierno de la 

república. Acompañado por el gobernador Francisco Olvera, el servidor público federal detalló que en Hidalgo se tuvo un 
descenso de 26 por ciento en homicidios y de 58 por ciento en extorsiones, en comparación con cifras de 2014; mientras que 

en Veracruz este delito disminuyó 50 por ciento. Además, dijo, fuerzas federales lograron la captura de 15 sospechosos de 
crimen organizado catalogados como objetivos prioritarios. El exgobernador hidalguense destacó que estos resultados son 

una muestra del trabajo coordinado en materia de seguridad entre los tres niveles de gobierno, esto, al encabezar la 

inauguración de las instalaciones del 74 batallón de infantería de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), en el 
municipio Tempoal, en Veracruz. Osorio Chong también destacó que el nuevo cuartel militar tiene entre sus objetivos abatir 

los índices delictivos en los municipios limítrofes entre los estados Hidalgo, Veracruz, Tamaulipas y San Luis Potosí, además 
de atender con mayor celeridad las incidencias climáticas, garantizando el bien de la población civil. Martín Cordero Luqueño, 

comandante de la Sexta Región Militar, indicó que son 500 soldados de la Sedena los que permanecerán en este nuevo 

cuartel, mismos que estarán atendiendo las necesidades de seguridad y protección civil en más de 20 municipios de los 
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estados ya mencionados. Previo al acto protocolario, Osorio sostuvo una reunión a puerta cerrada para firmar acuerdos en 
materia de seguridad con los gobernadores José Francisco Olvera, de Hidalgo; Javier Duarte, de Veracruz; Egidio Torre Cantú, 

de Tamaulipas, y Juan Manuel Carrea López, de San Luis Potosí. En una breve entrevista con representantes de medios de 
comunicación de la zona, el gobernador Francisco Olvera enfatizó que la construcción y desarrollo de dicho Batallón fue una 

decisión de carácter estratégico, ya que dará servicio a los estados de Tamaulipas, San Luis Potosí, Veracruz e Hidalgo. ―Ya 

había una excelente coordinación entre el gobierno de Hidalgo y la federación; con esta acción se fortalece la garantía a la 
ciudadanía, para que, en primer lugar, se fortalezca la prevención de los delitos y, en su caso, el castigo de los mismos que se 

registren en las entidades vecinas‖, indicó. Estas instalaciones cuentan con una superficie total de 50 hectáreas y las integran 
una comandancia, depósitos vehiculares, talleres, parques, áreas verdes y deportivas, stand de tiro, comedor, helipuerto y 

zona habitacional para las familias de los efectivos en activo, que dará servicio con 500 militares.  (Yossimar Durán, página 

04) 
Milenio-Incidencia delictiva, a la baja: Miguel Osorio: (Alejandro Reyes, página 07) 

Crónica-Fortalecen la seguridad para zona huasteca; acude Polvera: (Alberto Quintana, página 04) 
Capital Hidalgo-Fortalecen gobiernos federal y estatales seguridad en las Huastecas: (Redacción, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Ponen en operación Batallón para las Huastecas: (Rubicel Perales, primera plana) 
Plaza Juárez-Batallón militar refuerza seguridad en la zona Huasteca: (Redacción, página 03A) 

Síntesis-Batallón 74 resguardará la Huasteca: (Redacción, primera plana) 

Uno más Uno-Ponen en operación Batallón Militar para las Huastecas: (Redacción, página 05) 

Criterio-Buscan acomodar a Pfeiffer y otros ex del IEE en poderes: Tras su salida del Instituto Estatal Electoral (IEE), 

extrabajadores como el otrora consejero presidente Mario Ernesto Pfeiffer Islas están a un paso de volver a la vida pública en 

cargos de los poderes Judicial y Ejecutivo.  En asuntos en cartera, ayer fueron ingresadas al pleno del Congreso local dos 
solicitudes por parte del gobernador Francisco Olvera Ruiz: para proponer a Pfeiffer Islas como magistrado del Tribunal 

Superior de Justicia del Estado de Hidalgo (TSJEH), así como la terna para ocupar la titularidad de la Subprocuraduría de 
Asuntos Electorales (SAE) –perteneciente a la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH)–, acéfala desde febrero de 

2015. En la iniciativa para encabezar la SEA se encuentra José Arturo Sosa Echeverría, exdirector ejecutivo del Área Jurídica 
del IEE, quien hace un mes fue despedido. Asimismo, María de los Ángeles Gómez Canales, que presidió el Colegio de 

Abogados del Estado de Hidalgo, y el litigante Humberto de Jesús Alarcón Gómez.  Ambas propuestas fueron turnadas a la 

Comisión de Asuntos Legislativos para su análisis y probable aprobación.  En agosto pasado, Pfeiffer Islas quedó fuera del 
concurso para renovar el consejo general del IEE al no acreditar un ensayo presencial; mientras, Sosa Echeverría dejó el 

organismo comicial por no cumplir con los requisitos establecidos en lineamientos jurídicos del Instituto Nacional Electoral 
(INE). También fue acusado de acoso sexual dentro de la institución. Dentro de la sesión de este martes, diputados locales 

reformaron la Ley Orgánica del Poder Legislativo de Hidalgo, además de su reglamento, para crear la Dirección General de 

Contraloría, misma que revisará y fiscalizará el Presupuesto de Egresos del Congreso estatal. También tendrá facultad de 
atender e intervenir en medios de impugnación ante autoridades competentes e interponer recursos legales. LIMPIA Junto a 

José Arturo Sosa Echevarría, el nuevo consejero del IEE también retiró a  Francisco Vicente Ortega Sánchez de la Secretaria 
General y a Paulo Cesar Islas Lara, quien estuvo al frente de la Dirección de Organización Ejecutiva Electoral. (José Antonio 

Alcaraz, página 06) 

Milenio-Llegará Pfeiffer al Tribunal de Justicia: (Janet Barragán, página 11) 
Capital Hidalgo-Proponen ejecutivo que Pfeiffer sea magistrado: (Verónica Ángeles, página 05) 

Milenio-Evalúan avances en la agenda de género: El secretario de Gobierno, Salvador Elguero Molina presidió la tercera 
sesión del Consejo General de Planeación para la Agenda de Género de esta dependencia, a la que asistieron los titulares de 

subsecretarías y direcciones que la conforman, así como Claudia Franco Ángeles, quien preside la Unidad Institucional para la 

Igualdad entre Mujeres y Hombres y coordina los trabajos del consejo. Elguero Molina, refirió que los temas de género e 
igualdad siguen siendo una prioridad para el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, por lo que continúa impulsando las 

acciones que se llevan a cabo en las diferentes áreas de la Secretaría de Gobierno, a fin de consolidarse y se sigan viendo 
reflejadas en una mejor forma de vida de la población de Hidalgo. El objetivo es evaluar el seguimiento de los acuerdos, así 

como establecer nuevos compromisos para ver cuáles son los aciertos y dónde hay que poner atención para lograr las metas. 

En seguimiento a la propuesta presentada por el Instituto Hidalguense de las Mujeres (IHM), para la modificación al 
"Protocolo de Hostigamiento y Acoso Sexual del Poder Ejecutivo", la Coordinación General Jurídica, a cargo de Mario 

Souverbille González, subrayó que se está realizando la revisión del documento final. El Centro de Justicia para Mujeres, 
informó que trabaja en la sistematización del proceso de evaluación en perspectiva de género. (Redacción, página 13) 
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Capital Hidalgo-Bases de operación militar reducen índices delictivos: Las bases de operación militar instaladas en el 
estado han logrado reducir los índices delictivos, señaló el secretario de Gobierno, Salvador Elguero Molina. Comentó que es 

difícil controlar la incidencia delictiva, debido a la cercanía con estados como México y Veracruz, donde las personas que 
delinquen, entran y salen con facilidad. Agregó que el gobierno ha mantenido el trabajo coordinado con el Ejército, y con 

otras dependencias federales y estatales, con el objetivo de abatir la delincuencia. Asimismo, dio a conocer que se ha 

reforzado la seguridad en municipios como: Pachuca, Apan, Emiliano Zapata, Ixmiquilpan, Tula, Tepeji del Río, Mixquiahuala y 
Tezontepec de Aldama. Elguero Molina señaló que también se ha reforzado la seguridad en Huejutla, ―ahí es donde también 
entra la presencia del Ejército mexicano‖. Detalló que la seguridad se refuerza en los lugares donde se ha detectado que ha 
habido algún incremento en las incidencias, a través del Grupo de Coordinación Interinstitucional. Comentó que además de 

las instancias de seguridad federal, estatal y municipal, se mantiene coordinación con las instancias de procuración de 

justicia. El funcionario estatal manifestó que los delitos que más se atienden son el robo de vehículos y el robo a casa 
habitación, de los cuales, en comparación con otros estados, el nivel es bajo. Por último, Salvador Elguero dijo que se 

reforzará más la seguridad en fin de año, ―donde hay mayor derrama económica, y ahí tenemos que ser muy cuidadosos‖. 
(Sergio Juárez, página 04) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
Criterio-Considera la alcaldía 650 mdp para 2016: La Asamblea municipal de Pachuca aprobó por unanimidad el 
Proyecto de Decreto del Presupuesto de Egresos 2016, que contempla recursos por 650 millones de pesos, informó el alcalde 

Eleazar García. Durante sesión de Cabildo, los regidores acordaron enviar el proyecto de presupuesto a la Comisión de 

Hacienda Municipal para su estudio, análisis y dictamen correspondiente. García explicó que la mayor parte del presupuesto 
se aplica en la operación del municipio. ―Lo he dicho, que el ayuntamiento tiene que hacer un esfuerzo extraordinario para 

gestionar recursos de otras instancias, porque la parte operativa se lleva cerca de 85 por ciento, nos queda un porcentaje 
muy limitado para aplicar en obras, en programas, en todo lo que requiere una ciudad como Pachuca‖, comentó. ―Sí creo que 

se tendrá que seguir haciendo un esfuerzo importante, estamos hablando de cerca de 650 millones de pesos, pero sabemos 

que nosotros hemos podido gestionar recursos extraordinarios. Este año estaremos superando lo del año pasado, con 
recursos extraordinarios que se gestionaron, estamos por encima de los mil millones ejercidos‖. indicó y recordó que siempre 

se pueden gestionar recursos adicionales. (Emmanuel Rincón, página 08) 
Milenio-Aprueban presupuesto de egresos del ejercicio 2016: (Redacción, página 08) 

Crónica-Subraya EGS disposición de regidores: (Milton Cortés, página 05) 
Capital Hidalgo-Regidores de Pachuca analizan Presupuesto de Egresos: (Yina Bautista, página 07) 

Plaza Juárez-85 por ciento del presupuesto de egreso irá a la parte operativa: (Ana Luisa Vega, página 12A) 

Uno más Uno-Aprueban presupuesto de egresos para el 2016 en Cabildo de Pachuca: (Redacción, página 06) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

 
Militarización de la Huasteca 

 

El despliegue de más de 500 soldados, generales y coroneles del Ejército en lo que se constituyó como un nuevo batallón de 
infantería en el municipio huasteco de Tempoal en el estado de Veracruz, es un avance en materia de seguridad, pero 

también en la militarización de una región a la que históricamente no le ha ido bien con las fuerzas castrenses. Ayer, el 
secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, dijo que la milicia ha sido clave para recobrar "paulatinamente" la 

tranquilidad en las entidades más afectadas por la violencia; para dicho propósito, recordó que el gobierno federal ha 

convocado a un frente común con autoridades de todos los niveles que ha permitido reducir los índices delictivos en estados 
como Tamaulipas, Veracruz, San Luis Potosí e Hidalgo. De acuerdo a las cifras que ayer reveló Osorio Chong, la comisión en 

delitos de alto impacto como el homicidio y las extorsiones, así como el robo a casa habitación, que son los que más afectan 
a las familias mexicanas pues destruyen patrimonios y núcleos sociales, han ido a la baja gracias a la presencia militar. Es 

claro, que el solo anuncio de estadía de fuerzas federales en cualquier territorio del país impone desde incertidumbre y temor 
hasta confianza y paz social. Y es que en el México de nuestros tiempos no hay institución nacional, por más que se jacte de 

pulcra e inmaculada, pueda ganarse la confianza plena de la ciudadanía, sobre todo si se trata de autoridades del más alto 

nivel como las militares, con las que pocas veces se llega a socializar. De hecho, es ahí donde se tendrá que medir el éxito de 
la estrategia militar para la Huasteca del país; es decir, en el grado de sensibilidad que tanto soldados como sus superiores 
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tengan para con la población y viceversa, se podrá tener un mayor nivel de colaboración que al final será redituable en 
cuanto a confianza y certidumbre de que se va por el rumbo correcto. Sin embargo, hay que recordar lo que en múltiples 

ocasiones sucede en pueblos y comunidades con el Ejército, sin citar los casos recientes de Ayotzinapa y Tlatlaya, ni recordar 
tampoco Acteal, Aguas Blancas, San Cristóbal de las Casas y muchos otros penosos episodios que sin comprobarse a plenitud 

han puesto en entredicho a las fuerzas armadas del país. Sabemos cómo se vive en los pueblos alejados de las grandes 

ciudades, la mayoría hemos sido testigos de cómo la cruda realidad volvió peligrosos aquellos territorios naturales, sin 
hostilidad, llenos de tradición y riqueza cultura que con los años se han vuelto desconfiados, linchadores, oscuros y ocultos. 

Es ahí donde el Ejército estará de aquí en adelante, al menos en la región Huasteca nacional que abarca Hidalgo, San Luis 
Potosí, Tamaulipas y Veracruz.  

 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 
OSORIO CAMINA FIRME A LOS PINOS, ¿ALGUIEN LE IMPEDIRÁ OPINAR SOBRE EL CANDIDATO PARA 

HIDALGO? 

El día de ayer el diario El Universal dio a conocer los resultados de la encuesta nacional que llevó a cabo junto con Buendía y 
Laredo del 16 al 19 de este mes de noviembre para ver cómo está el panorama electoral rumbo a las elecciones de Presidente 

de la República en el 2018 en los partidos políticos, y el ex gobernador del estado y actual Secretario de Gobernación MIGUEL 
ÁNGEL OSORIO CHONG se le ubica como la carta fuerte del PRI con una aceptación entre la ciudadanía en general de un 23 

por ciento, de un 29 % entre los priístas y de un 21 % entre los independientes, y con la mitad de estas preferencias Eruviel 

Ávila, mientras que ya muy atrás Luis Videgaray, Manlio Fabio, José Antonio Meade y Aurelio Nuño. Como se ve, Osorio está 
muy bien posicionado para la gran jugada del 2018 y en esa intención, la elección de Hidalgo cuenta como parte del 

curriculum de un político ganador, aparte del mensaje que se puede mandar con una candidatura para nuestro estado que 
tenga especial significado rumbo al ajedrez de Los Pinos. Pensando en esto ¿Habrá quién le impida a Osorio opinar sobre el 

candidato para Hidalgo para la madre de todas las elecciones del 5 de junio del 2016, sabiendo lo que significa este proceso 
para sus posibilidades bien buscadas de acuerdo a lo que dice la encuesta señalada antes? En este momento MIGUEL ÁNGEL 

OSORIO es el aspirante a la presidencia de la República mejor posicionado de acuerdo a la encuesta dada a conocer por El 

Universal y Buendía Laredo por un lado, y confirmada después también por Roy Campos de Mitofsky con una intención de 
voto para MAO de un 18. 3 por ciento, mientras que López Obrador tiene un 16. 7 por ciento, Moreno Valle del PAN un 11. 9 

por ciento y Miguel Ángel Mancera un 11. 4 por ciento. En esta hora si se llevara a cabo la votación, el PRI ganaría con un 20. 
8 por ciento, seguido del PAN con un 14. 2 por ciento, el PRD tendría un 11. 7 por ciento y MORENA el 8. 8 por ciento. De tal 

manera que Osorio sería Presidente. Eso dicen las encuestas dadas a conocer para ver cómo pintan las cosas para la elección 

presidencial del 2018. Y el librito dice que OSORIO es el gallo del partido tricolor que más pinta en el gusto de los mexicanos, 
no sólo de los priístas, porque su estilo de hacer política, de conducirse en ese gran escaparate que es la Secretaría de 

Gobernación le ha servido para convencer a la ciudadanía de sus virtudes de hombre de mano firme para el ejercicio del 
poder, con la prudencia suficiente como para saber cuándo aparecer y cuándo hacerse invisible porque el escenario es y debe 

ser para el Presidente de la República del que ha resultado su San Miguel Arcángel para las grandes batallas que ha ganado 

con sabiduría de jefe de presbiterio político pese a su juventud , pues apenas tiene 51 años ya que nació el 5 de agosto de 
1964. En un mar de tiburones ha logrado triunfos que se le reconocen como el ACUERDO POR MÉXICO, en que los partidos 

políticos marcharon juntos para sacar de la mano reformas que son el andamiaje que le permiten al país caminar hacia metas 
que antes ni soñaba porque las fuerzas políticas se frenaba unas a otras. Osorio fue factor para este logro y creció sin duda 

políticamente. En cuestión de seguridad tiene logros que nadie le discute como tropiezos que todos le reclaman. A este joven 
político los ciudadanos le ven espolones para presidente y en la encuesta que citamos lo ubican como figura central.  

 

SERÍA UN GRAN LOGRO PARA HIDALGO 
Desde luego no en todos los sexenios se tiene a un hidalguense tan cerca de Los Pinos como en este momento con MAO. 

Sería un gran logro para el estado, para la política estatal y para los políticos del partido que sea. Aunque desde luego no 
faltarán los que quieran envenenar esta posibilidad porque ya se sabe que Osorio no es monedita de oro y hay gentes y 

grupos que desearían que nunca llegara a un puesto de esta naturaleza. Pero la historia está caminando por el lado del Ex 

gobernador y no sería raro que resultara el ganador de esta carrera y que hiciera historia como el próximo inquilino de la casa 
Presidencial…Tiene con qué…Veremos….  
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OSORIO Y EL CANDIDATO A GOBERNADOR DEL ESTADO 
 

Con esta posibilidad, ¿Osorio opinará sobre el candidato a gobernador en nuestro estado? La lógica dice que sí, por varias 
razones, y una fundamental, porque el juego del ajedrez que vemos supone que alguien que busca el puesto más alto del 

país debe dar ejemplo de triunfo total, limpio y de propuesta de tal manera que se pueda citar el caso su tierra como ejemplo 

de lo que se puede esperar para el país en caso de que más tarde use la banda presidencial. Por ese motivo lo más seguro es 
que tenga una opinión definitiva sobre la persona que resulte candidato del PRI para la gran contienda del 5 de junio del 

2015, y no se ve quién le pueda frenar este derecho que tiene, además por ser el jefe moral del grupo político en Hidalgo 
como lo definió en una ocasión el propio gobernador Olvera al reconocer la estatura de liderazgo de Osorio entre los priístas 

de la entidad. Liderazgo que nadie le regatea y que más bien al revés, todos le reconocen y avalan con su aceptación. No se 

le falta al respeto a nadie si se afirma que MAO es el gran jefe de los priístas de Hidalgo, porque además así ha sido 
reconocido por el propio Jefe del Ejecutivo, Olvera, en un gesto de madurez y de sana visión de las cosas, y en una forma de 

ver las cosas en que la amistad y buenos modales nos muestran a dos políticos responsables en un momento importante para 
la vida del PRI y de Hidalgo. En esta opinión de Osorio sobre el candidato, consensada seguramente con el gobernador, quien 

gana es el hombre fuerte del PRI para la Presidencia de la República, gana Olvera por su sentido de solidaridad, gana el PRI 
de Hidalgo por su sentido de partido y de disciplina, ganan todos los aspirantes por su visión de historia si no intentan 

banderas de indisciplina y gana el estado si la historia nos dice que el hombre fuerte de México saldrá de esta ciudad capital 

como parece.  
Así pintan las cosas….  

 
(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 
¿Habemus candidato? 

 
Faltan menos de tres años para el relevo presidencial y, sin embargo, algunos especialistas en hacer sondeos de opinión 

política dan por iniciada la carrera. En su más reciente encuesta, por ejemplo, la empresa Buendía & Laredo, que difundió el 

Universal, sitúan los posicionamientos rumbo al 2018 de Miguel Osorio Chong, secretario de Gobernación; Margarita Zavala, 
esposa de Felipe Calderón; y Andrés Manuel López Obrador. Entre los que comulgan con las denominadas izquierdas, el Peje 

es el hombre que más menciones tiene; pese a estar muy por debajo de otros actores políticos nacionales, López Obrador, en 
la fotografía del momento, ocupa un lugar importante de entre los posibles que podrían participar en la elección presidencial. 

En la derecha, la esposa de Felipe Calderón, Margarita Zavala, ocupa el lugar número uno y después de ella, no hay panista 

que posea los niveles de popularidad que sí tiene la esposa del hombre que durante un sexenio, gobernó el país con el 
estigma de la ilegitimidad. Basta recordar que fue precisamente Andrés Manuel López Obrador, el que ―bautizó‖ como espurio 

a Calderón; mientras el tabasqueño se mantiene en los medios, al utilizar los spots para promocionar su persona, pero que 
legalmente debieran ser para el partido Movimiento de Regeneración Nacional. Entre los priístas, hay un hombre que aparece 

detrás de Miguel Osorio Chong, ex mandatario de Hidalgo y actual secretario de Gobernación. Se trata del gobernador 

mexiquense Eruviel Ávila, que esporádicamente ha sido mencionado como posible en la justa por llegar dentro de dos años y 
ocho meses a Los Pinos. Tanto en los sondeos de Buendía & Laredo, como de Consulta Mitofsky, Miguel Osorio aparece con 

holgado margen, a la cabeza en las preferencias de los ciudadanos consultados, de tal suerte que, si hoy fuera la postulación 
en el partido tricolor, las cosas, prácticamente, estarían decididas. Pero, vale recordar que las encuestas son la ―fotografía‖ 

del momento, y entender, con los pies en la tierra, que la elección será en 2018, ni antes ni después.  
 

(Edmundo Pineda, página 04) 
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Vía Libre-Deslinde… 
 

 Sosa y Moy ¿opositores? 

 
Gerardo Sosa Castelán, sobre quien pesa inacabado proceso de expulsión del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

iniciado durante la presidencia de su sucesor, Jorge Rojo García de Alba, y Moisés Jiménez Sánchez, depuesto líder moral de 
la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), virtualmente expulsado del Partido Nueva 

Alianza (Panal), no quitan el dedo del renglón. Por dos años diseñaron un bloque opositor que incluía al Panal con su 
estructura magisterial y a Redes Ciudadanas con su estructura universitaria, que buscaría sumar a Acción Nacional (PAN), 

Movimiento Ciudadano (MC) y de facto al Movimiento Regeneración Nacional (Morena), que no puede coaligarse por esta vez 

con ningún partido para disputar al poder en Hidalgo al PRI en 2016. La caída de Jiménez Sánchez, cuyo golpe legal y político 
fue la aprehensión de Mirna García, que enfrenta ahora en libertad proceso por robo agravado en perjuicio del SNTE por 213 

millones de pesos, quebró el proyecto que se especuló los contemplaba como potenciales candidatos al gobierno, lo que se 
definiría a partir de quien estuviera mejor posicionado. Hoy ante la iniciativa de un nuevo bloque opositor para disputar al PRI 

gubernatura, 18 curules y 84 ayuntamientos que encabezan el senador perredista Isidro Pedraza Chávez y el exdiputado 

federal panista Marte Rivera Villanueva, Gerardo Sosa y Moisés Jiménez analizan sumarse al proyecto; como mensaje inicial el 
jefe del clan universitario no asistió como expresidente a la toma de protesta de Alberto Meléndez como dirigente priista. Si 

decidieron sumarse al proyecto opositor en forma conjunta o individual el momento puede ser este miércoles en el informe 
del senador Isidro Pedraza, cobijado por un decena de legisladores perredistas, que se mantiene como el aspirante opositor a 

la candidatura a gobernador mejor posicionado. Cuestión de horas.  
 

(Alberto Witvrum, página web) 

Crónica-Balcón Político… 
 

 Festejo de cumpleaños con olor a autodestape 

 
En Tulancingo los priistas que se sienten con méritos para participar y alcanzar la candidatura de ese partido a la presidencia 

municipal, hoy gobernada por el panista Julio Soto, ya comenzaron su activismo y uno de ellos el sábado anterior ―echó la 
casa por la ventana‖ para celebrar sus 50 años de vida, lo que muchos asistentes entendieron como un ―autodestape‖. Se 

trata del locutor y exdiputado local, hoy diputado federal suplente, Fernando Pérez, quien llenó un salón de fiestas ubicado 
rumbo a Cuautepec, con nombre de la capital de argentina, donde concentró a decenas de invitados, entre los que 

sobresalieron los diputados federales, Fernando Moctezuma Pereda y Jorge Márquez Alvarado, uno representante del distrito 

de Tula y el otro de Tulancingo. También acudió otro aspirante a la postulación tricolor, el exlegislador local Luis Alberto 
Marroquín, quien es impulsado por el exitoso empresario y exdiputado federal, Óscar Bitar Hadad. Pero en ese importante 

municipio que ya ha vivido la alternancia, primero con el PRD que postuló a Ricardo Bravo, hoy militante del Partido 
Encuentro Social (PES) y ahora con el panista Julio Soto, el PRI espera recuperar la alcaldía y para ello baraja sus cartas. Los 

dos mencionados no son los únicos que han alzado la mano en pos de la postulación. Apenas el lunes pasado en una amplia 

entrevista periodística aparecida en El Sol de Tulancingo, apareció Mireya Lazcano, quien además de expresarse muy bien del 
legislador federal y exalcalde Jorge Márquez Alvarado, también planteó su deseo de aspirar a ser candidata a la presidencia 

para los comicios del 5 de junio próximo. También se habla de Abelardo Mancilla, cuyo padre del mismo nombre fue tesorero 
del extinto Fortino Velasco. Así se mueven los aspirantes del tricolor, aunque quien resulte el abanderado o la abanderada 

mucho tendrá que hacer para recuperar la confianza perdida en el PRI, que en la elección pasada prefirió votar por un 

opositor, cuya administración ha caminado entre claroscuros.  
 

(Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 
 

UN HIDALGUENSE AL FRENTE 

 
Hoy tenemos un hidalguense a la cabeza de las preferencias. Falta mucho camino por recorrer en la carrera por la 

presidencia, y Osorio no ha dicho que tenga intención de postularse. Pero es bueno, al menos para el ego de Tendré que 
hacerla de historiador, pues de primera mano no tengo el dato a la mano sobre una situación política como la que se vive al 

momento: que un hidalguense esté a la cabeza de las encuestas preelectorales a la presidencia de México. Entiendo que otros 
políticos del PRI en Hidalgo han aspirado a llegar a Palacio Nacional, siendo uno de los más recientes Manuel Ángel Núñez 

Soto, aunque creo que no logró colocarse a la cabeza de los aspirantes. Ahora un estudio realizado por la empresa Consulta 

da cierta ventaja al actual secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, sobre los aspirantes de otros partidos al hacer 
una serie de escenarios con diferentes candidatos de varios a la presidencia del país. El documento presentado por la 

empresa que dirige Roy Campos hace claro desde un principio que el estudio es sólo un ejercicio de escenarios. ―Por favor 
nadie vea esto como un pronóstico, porque seguramente se equivocará‖, reza una leyenda en la primera página del trabajo 

disponible en internet. Y tiene razón: no es un pronóstico, pero sí es una interesante fotografía del momento político que vive 

México en estos días. A reserva de que cada quien consulte el estudio en el sitio www. consulta. mx, vale decir que Miguel 
Osorio muestra ser el priísta mejor colocado ante la opinión pública y ante los posibles electores. El único hidalguense que ha 

sido presidente fue Pedro María Anaya, quien lo hizo de manera provisional entre abril y mayo de 1847, y luego de noviembre 
de 1847 a enero de 1848. No más. Y dudo mucho que en esas fechas hubiera habido encuestas o estudios como los actuales. 

En fin. Hoy tenemos un hidalguense a la cabeza de las preferencias. Falta mucho camino por recorrer en la carrera por la 
presidencia, y Osorio no ha dicho que tenga intención de postularse. Pero es bueno, al menos para el ego de los locales.  

 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que ante el anuncio de que más de 500 militares están preparados para cumplir las misiones que les sean asignadas en la 
región de la Huasteca entre Hidalgo, Tamaulipas, San Luis Potosí y Veracruz, el gobierno del estado reconoció la labor 

castrense que logró una reducción del 26 por ciento en homicidios dolosos y del 58 por ciento en extorsión, cifras que dio a 
conocer un ex gobernador hidalguense, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, quien se hizo 

acompañar en todo momento por el gobernador Francisco Olvera Ruiz en su visita a Tempoal, Veracruz.  
 

:Que el ex priista Julio Menchaca ya tiene preparada su documentación para registrarse como candidato independiente a 

presidente municipal de Pachuca ante el Instituto Estatal Electoral y dicen que ya hasta planilla logró conformar, a la 
que invitó a priistas y panistas, además de compañeros de su generación; dicen que aunque ande muy animado podría darse 

el revés político en las instancias electorales, pues revisarán meticulosamente sus papeles y firmas de apoyo a fin de que sea 
legal la postulación y no nada más para ganarle a sus detractores.  

 

:Que en el tema de los recursos solicitados para las elecciones venideras quien ya pintó su raya es el Instituto Nacional 
Electoral, que de plano dijo que no financiará al IEE con los 200 millones que le faltan para complementar su presupuesto 

para 2016; al respecto, los involucrados se sentarán a dialogar y resolver la situación, pues en diciembre arranca el proceso, 
con la instalación del Consejo General en la entidad.  

 

:Que ya es cierre de año y los concesionarios de transporte público que aún quedan en la zona metropolitana de la capital 
hidalguense ya piensan en un aumento de 2 pesos al pasaje. De aprobarse, pasaría de 7. 50 pesos a 9. 50 pesos, 

situándose casi a la altura del costo del sistema de transporte masivo Tuzobús, lo que terminaría por dar el clavo de la 
incongruencia de aquellos representantes de rutas y choferes que tanto se opusieron a la entrada del nuevo transporte 

troncal en Pachuca.  
 

(Redacción, página 06) 

  



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

 
    

 

14 de 23 

1144  

Milenio-Las perlas… 
 

"Nunca se ha suspendido la obra, esta misma semana debemos tener el visto final de las instituciones federales; se ha 

trabajado coordinadamente para que no se haya parado la obra y creo que así va avanzando‖ 
Eleazar García Sánchez 

PRESIDENTE MUNICIPAL DE PACHUCA, SOBRE EL PROYECTO DEL CENTRO CULTURAL EL RELOJ 
 

"Tenemos la experiencia de que todo el año nos presentamos aquí, hacemos minutas de trabajo pero no se han cumplido por 
parte del Inhife. No sabemos porque existe esta irresponsabilidad de la institución‖ 

Andrés Flores Cruz 

PROFESOR, SOBRE LOS RETRASOS EN LAS OBRAS A ESCUELAS DEL MEZQUITAL 
 

"Independientemente de la ideología de cada organización, agradezco a la organización (Obreros Agrícolas y Campesinos) y a 
la Sedatu, por la liberación de estos recursos que serán aplicados de manera óptima por los beneficiarios‖ 

Asael Hernández Cerón 

ALCALDE DE TEZONTEPEC, SOBRE LA ENTREGA DE SUBSIDIOS A LA VIVIENDA EN LA DEMARCACIÓN 
 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

Que en el Senado de la República de un momento a otro, previa satisfacción de los requisitos, serán aprobadas las solicitudes 
de los interesados que participan para magistrados del Tribunal Electoral de Hidalgo. Será interesante conocer quiénes 

resultarán postulados para integrar ese cuerpo colegiado electoral, que tendrá mucha actividad con motivo del proceso 
electoral local del próximo año. Son cinco los cargos a concurso y se prevé que los resultados estén listos antes del 10 de 

diciembre. Mientras, Alejandro Habib Nicolás, quien está por concluir su periodo al frente del Tribunal Electoral de la 

entidad, una vez que termine su gestión, será promovido a una responsabilidad dentro de una dependencia del gobierno 
federal.  

 
Que el secretario general de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), Ramón Vicente Díez, se ha 

puesto muy feliz y optimista, primero por el nombramiento de la exdiputada federal Mirna Hernández Morales como 
secretaria de Planeación y Desarrollo Regional del gobierno del estado. La otra razón de felicidad es que Ricardo Crespo 

Arroyo podría ocupar la coordinación del despacho del Ejecutivo estatal. El dirigente del sector popular del PRI en el estado 

ha confiado a sus allegados, según él, que le dejarán el camino libre para la candidatura de su partido a la presidencia 
municipal de Pachuca. Ramón Vicente, el rey del antro, piensa que en política nadie está muerto, ni él.  

 
Que en Mineral de la Reforma cada día que pasa más promoción se da por parte de los aspirantes a la candidatura del 

Partido Revolucionario Institucional a la presidencia municipal.  La importancia de esa municipalidad radica en su desarrollo 

urbano, por ser conurbado con la capital del estado, eso reviste singular relevancia y de ahí que el número de suspirantes sea 
considerable, aunque en realidad sean pocos los que tienen posibilidades de lograr enarbolar la postulación. Francisco 

Javier Vargas Pacheco le está dando manejo a su perfil profesional y político a través de las redes sociales, lo mismo que 
otros contendientes.  

 

Que se esperaba una renuncia masiva en los cargos de dirección de los comités directivos municipales y el estatal del PAN en 
Hidalgo, toda vez que, si aspiraran a un puesto de elección popular, tendrían que desistir del cargo a más tardar el 15 de 

diciembre de este año. Sin embargo, fueron salvados por la asamblea nacional albiazul, quien avaló reformas a los estatutos 
estableciendo que estas renuncias se aceptarán un día antes del registro. Esto dejó tranquilo a más de un panista, pues al 

renunciar a sus puestos se verían obligados a trabajar.  
 

(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Fiel a su estilo el profesor Guadarrama, como casi todos lo conocen desde hace décadas, opina que a final de cuentas para 

concretar el denominado frente amplio de oposición que pretenden organismos políticos como el PAN y el PRD, más los que 
pudiesen sumarse, sólo requieren autorización de sus respectivas cúpulas nacionales, lo que de entrada deja fuera cualquier 

intentona de las dirigencias en el estado contra esa posibilidad. Además ahora resulta que él ya no quiere… 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Anuar Jotar: Con una amplia experiencia en los medios de comunicación, la imagen de Jotar Magdaleno tiene ya su 
lugar en la radio hidalguense. Desde hace no pocos años su labor desde diversos micrófonos deja evidencia de que para ser 

hay que estar. Como director de Radio Universidad UAEH demuestra que gracias a su trayectoria esta frecuencia aparece 

como un referente en el ramo.  
 

Abajo-Armando Azpeitia: Más que una figura mencionada por sus logros en el ámbito que en turno competa, Azpeitia Díaz 
aparece como alguien con magros resultados o que poco abona al desarrollo de la sociedad. Desde la Coordinadora Nacional 

de Trabajadores de la Educación mantiene sus actividades, pero sin que se sea una lumbrera… habrá que ver cómo se 
desarrolla más adelante.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

PRESENTAN 

Hoy será presentada Manos Hidalguenses A. C. , una asociación civil sin fines de lucro que busca apoyar a 
comunidades vulnerables de la geografía del estado, mediante diversos proyectos productivos y sociales, así 

como el fomento, promoción y patrocinio de actividades relacionadas con la producción de artesanías, 
productos autóctonos y gastronomía tradicional de la entidad. La cita para que la sociedad en general conozca 

dicho organismo y sus actividades es el Centro de Transferencia de Tecnológica, ubicado en el municipio de Mineral 
de la Reforma.  

  

SALIDA 
Raúl Arroyo dejó el cargo como delegado de la Procuraduría General de la República (PGR) en el Estado de 

México. El extitular de la Comisión de Derechos Humanos en Hidalgo dejó hace unos días su encargo en la 
vecina entidad y ya se habla de que ahora ocupará una delegación federal en su tierra natal. Cabe recordar que 

Arroyo González demostró a lo largo de su carrera gran capacidad política, además de ser uno de los operadores 

gubernamentales más eficaces de la administración anterior.  
  

SEDESOL 
El delegado de Sedesol en Hidalgo cumple con una apretada gira de trabajo por Florida e Illinois, en los Estados Unidos, 

donde mantiene distintas reuniones de trabajo con las agrupaciones de migrantes hidalguenses establecidas en 

esas zonas. El primer punto de la gira de Onésimo Serrano es la ciudad de Clear Water, Florida, y 
posteriormente viajará hacia el norte, a Chicago, donde también visitará a los hidalguenses asentados en esa 

región que buscan una participación con el gobierno para generar mejores condiciones de vida en su terruño.  
 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Disputan el control de deporte olímpico: La Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) ya 
presentó a la Secretaría de Educación Pública (SEP) el proyecto de reforma a la Ley General de Cultura Física y Deporte para 

que el Estado asuma el control de las federaciones deportivas y poder administrar el deporte del país, anunció Alfredo 

Castillo. El titular del deporte nacional confió en que la Coordinación Jurídica de la SEP avale la propuesta y la remita a la 
Consejería Jurídica de la Presidencia de la República, a fin de que sea turnada a alguna de las cámaras del Congreso de la 

Unión. La reforma contempla el establecimiento de planes anuales de trabajo, la asignación de los recursos de manera directa 
a los atletas y su evaluación a través de resultados. ―Lo que termina pasando en nuestro país es que al no haber una 

evaluación de resultados y siempre dar y dar y dar dinero a dirigentes con 20, 25 o 30 años que han permanecido en esas 

posiciones de manera ininterrumpida, (han hecho del deporte) un gran negocio. Se adueñaron del deporte y al adueñarse del 
deporte, pues tuvimos grandes atletas que, al mostrar su inconformidad, vieron terminadas sus carreras‖. En entrevista 

exclusiva con EL UNIVERSAL, Castillo Cervantes anunció que la PGR ya citó a los titulares de las federaciones de beisbol, 
Alonso Pérez González, y de boxeo, Ricardo Contreras, por presuntas irregularidades en el presupuesto asignado para sus 

funciones. Además de que se preparan otras conciliaciones bancarias para proceder en contra de otras. ―En boxeo es Ricardo 
Contreras, tiene 26 años al frente de la Federación de Boxeo. Y aquí hay un tema que llama la atención. México tiene más de 

150, 160 campeones mundiales a nivel profesional, y a nivel amateur estamos en el nivel 51, por abajo de países como 

Finlandia, Suecia o Marruecos que no tienen ninguna tradición boxística‖. Detalló que en el Mundial en Qatar, ninguno de los 
boxeadores mexicanos pasó de la segunda ronda, ―ellos mismos saben que no están siendo bien entrenados. Y es una 

federación que tiene que cambiar‖. En el tema de beisbol, comentó que se trata de Pérez González, quien tiene 31 años al 
frente de la Federación. ―Ha excluido a más de 30 mil niños de ligas menores por no estar afiliados a la que él decide, entre 

ellas, la Liga Olmeca. Ya todos los dueños de los equipos de la Liga del Pacífico y de la Liga de Verano han votado en su 

contra y para promover un cambio‖. Reconoció que los titulares de estas federaciones han ―distorsionado la información‖ y lo 
han ―acusado‖ ante el presidente Enrique Peña Nieto; sin embargo, aclaró que siempre ha dicho la verdad: ―vamos a 

documentar todo, vamos a mostrárselo a la autoridad‖, advirtió tras rechazar que actúe con protagonismo. Dijo que 95 por 
ciento de los atletas lo apoya, ―el problema es que la Conade no registra a los atletas, los registra la federación, el Comité 

Olímpico Mexicano. Apenas estuve con Raúl Alcalá y me platicaba todo lo que vivió en su etapa de ciclista; lo que vivió el 
lanzador Ismael ‗Rocket‘ Valdez, y Carlos Cuadras, que es director del deporte en Tultitlán y quien fue campeón 

panamericano, es campeón mundial invicto y a quien nunca quisieron mandar a los Juegos Olímpicos. Hay gente a la que le 

han dicho: ‗mientras yo sea presidente, tu carrera se acabó‘‖. Esto genera que muchos deportistas mexicanos busquen 
oportunidades en otros países donde sí son apoyados. Las federaciones, subrayó, ―no son tontas, tienen a sus protegidos y 

buscan escudarse con ellos para poder justificar su trabajo. Pero atrás de ellas hay mucha gente que quisiera y tiene el 
talento para sobresalir, aunque los van deteniendo y les hacen la vida imposible‖. (Elisa Alanis, primera plana) 

Para leer completa la nota, consulte el siguiente enlace: 

http://www.eluniversal.com.mx/printpdf/211408  

La Jornada-Crecieron 6 veces en México casos de robo de identidad: El fraude por robo de identidad es el delito de 

mayor crecimiento en el mundo. En México el número de casos se incrementó seis veces en menos de cuatro años, según 

datos que aporta Adolfo Loera, director de Biometría Aplicada. Esta compañía de tecnología trabaja en la creación del 
primer buró biométrico, una base de datos que concentrará información de los usuarios de los bancos comerciales del país y 

con el que se busca evitar la sustracción de datos personales para cometer fraudes y evitar el financiamiento de actividades 
ilegales. Los datos de identificación biométrica, como la huella digital, el rostro, la voz o el iris crean una barrera altísima para 

prevenir el robo de identidad, dijo Loera en entrevista con La Jornada. Estos bancos de información mitigan la suplantación 
de identidad, el robo de información, los ataques informáticos internos y externos, y en general los fraudes cometidos a partir 

del uso de información personal, explicó. El robo o usurpación de identidad es cuando una persona obtiene, transfiere, utiliza 

o se apropia de manera indebida de los datos personales de otra sin la autorización de esta última, usualmente para cometer 
un fraude o delito. Durante el primer semestre de 2015 fueron reportados 28 mil 258 casos, cantidad que multiplicó por seis 

los 4 mil 564 que se presentaron durante todo 2011, de acuerdo con datos de la Comisión Nacional para la Protección y 
Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef). La identidad la constituyen los datos personales: nombre, 

teléfono, domicilio, fotografías, huellas dactilares, números de licencia y de seguridad social, incluyendo información 

financiera o médica, así como cualquier otra información que permita identificar a una persona. En muchos casos el ladrón de 
identidad utiliza la información ilegalmente adquirida para contratar productos y servicios financieros a nombre de la víctima, 

explicó la Condusef. México es un país en el que, en el pasado reciente, se han dado casos de robo de bases de datos de 

http://www.eluniversal.com.mx/printpdf/211408
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instituciones oficiales, que luego son ofrecidos literalmente al mejor postor en sitios públicos. Loera sostuvo que la posibilidad 
de que sea sustraída una base de datos construida a partir de identificación biométrica se reduce al mínimo. Sin embargo, en 

seguridad no hay nada que se garantice a 100 por ciento, expuso Loera, cuya empresa ha asesorado a instituciones como 
Banorte, Inbursa y Banco Azteca, así como a Iusacel, Teléfonos de México, el Instituto Nacional Electoral y el Seguro Popular. 

–¿Cómo se puede proteger la información biométrica de una persona, dada la experiencia en México sobre robo de bases de 

datos?–Somos entes públicos, que nos relacionamos con personas que encontramos en un lugar público o en la calle y la 
oficina. También tenemos actos privados, como una reunión de trabajo a la que sólo es convocado un grupo. Y tenemos 

relaciones íntimas, que no deseamos compartir ni en privado ni en público. En los sistemas esas dimensiones se repiten y 
deben ser respetadas. Hay una convención dentro de los sistemas para poder acceder a la información; por ejemplo, cuando 

navegamos por Internet el sistema copia las cookies, que permiten saber algunas de nuestras preferencias. Cuando entramos 

a una interacción con el gobierno o una institución financiera, estamos en transacción privada y esa debe ser protegida, y las 
instituciones están obligadas a proteger la información. Y está la parte íntima, como comunicarte con tu pareja por medio de 

un dispositivo electrónico. (Roberto González, primera plana)  
Para leer completa la nota, consulte el siguiente enlace: 

http://www.jornada.unam.mx/2015/11/25/economia/025n1eco  

Excélsior-Turquía tensa al mundo por derribar avión ruso: Turquía y Rusia escalaron ayer sus diferencias a uno de los 
conflictos más graves que ha tenido la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) en medio siglo. Ayer, el gobierno 

de Recep Tayyip Erdogan informó que dos aviones F-16 turcos atacaron un cazabombardero ruso Sukhoi Su-24, cerca de la 
frontera con Siria, tras varias advertencias de que violaba su espacio aéreo. En respuesta, el presidente Vladimir Putin advirtió 

que habría consecuencias serias. ―La pérdida de hoy es una puñalada por la espalda asestada por los cómplices de los 

terroristas‖, declaró el mandatario en una conferencia de prensa, en presencia del rey de Jordania, Abdalá II. Erdogan 
respondió que no hay yihadistas del Estado Islámico en la zona donde cayó el avión ruso derribado. ―Todo el mundo debe 

saber que la región de Bayir Bucak es un lugar sin el Estado Islámico (EI). Nadie nos debe engañar, no hay Daesh (acrónimo 
árabe del EI) allí‖, aseguró. El presidente turco también justificó el derribo del avión: ―Hicimos todo para evitar este último 

incidente. Nadie dude que Turquía hará todo lo necesario para proteger su frontera‖. En tanto, el presidente de Estados 
Unidos, Barack Obama, dio su respaldo a Turquía tras asegurar que ese país tiene derecho a ―defender su territorio y su 

espacio aéreo‖. El coronel Steve Warren, portavoz del ejército de EU en Bagdad, dijo que fueron ―capaces de oír todo lo que 

estaba pasando‖ entre los pilotos turcos y rusos antes de que los primeros derribaran el avión de los segundos, y confirmó 
que los rusos recibieron diez advertencias verbales. El secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, explicó que ―el 

análisis que recibimos de varios aliados (...) es consistente con la información que nos ha proporcionado Turquía‖, respecto a 
la violación de su espacio aéreo. Los restos de la aeronave rusa cayeron en territorio sirio, a cuatro kilómetros de la frontera 

con Turquía, aseguró el gobierno de Putin. Sobre los dos pilotos del caza, el Kremlin confirmó la muerte de uno a manos de 

rebeldes sirios, quienes le dispararon cuando descendía en su paracaídas. Los insurgentes dijeron que el segundo piloto está 
desaparecido. Otro militar ruso murió en un fallido operativo de rescate de los pilotos, cuando rebeldes atacaron uno de los 

helicópteros en el que viajaba. (EFE, AFP, DPA y REUTERS, primera plana) 
Para leer completa la nota, consulte el siguiente enlace: 

http://www.excelsior.com.mx/global/2015/11/25/1059418  

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

Un aspirante menos a la Suprema Corte 
 

El procurador mexiquense, Alejandro Gómez Sánchez, parece haber desistido de su aspiración a ocupar un asiento en el Pleno de la 
Suprema Corte de Justicia. Dijo ayer textualmente: ―Tres días después de los hechos, la carpeta de investigación (de la Procuraduría 

estatal) fue entregada a la PGR para la continuación de las investigaciones, por tratarse de hechos de su competencia. De 
conformidad con la CNDH, presumiblemente, elementos del Ejército habrían alterado la escena de los hechos, no así el personal de 

la Procuraduría mexiquense, lo cual, a pesar de ello, ya es materia de investigación y proceso penal por las autoridades federales…‖. 

¡Chíngale! Y lo hizo ante el pleno del Senado sin que ningún legislador le hubiera preguntado algo sobre Tlatlaya. Desafectos 
militares aparte, nada ganó exponiéndose a que en la Comisión de Justicia lo acribillen al respecto y que las diligencias en los 

primeros (determinantes) días queden aún más en entredicho porque el procurador mismo acredita el presumible mejor trabajo de 
investigación a la CNDH.  Improbable, su designación la hizo imposible.  (Carlos Marín, página 02) 

http://www.jornada.unam.mx/2015/11/25/economia/025n1eco
http://www.excelsior.com.mx/global/2015/11/25/1059418
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Milenio-En Privado… 
 

Trayectoria de un instante 
 

Anoche, cuando recibí el Premio Ondas Internacional 2015 por 47 años de trayectoria profesional en periódico, radio y 

televisión, fue un día de felicidad para mi familia y para mí. Ya desde días antes comencé a recordar la mañana de principios 
de 1968, cuando llegué a la redacción del hoy inexistente Heraldo de México, en la colonia Doctores, y me quedé en esto 

para siempre. Y desde entonces han pasado más de 47 años que he dedicado a este oficio cometiendo el error, muchas 
veces, de anteponerlo a la familia, lo que me llevó años entender y corregir. De aquella mañana de primavera del 

emblemático 68, cubrí desde la primera pedrea en La Ciudadela, hasta su desenlace sangriento, al atardecer del 2 de octubre 

en la plaza de las Tres Culturas, en Tlatelolco, que me marcó para siempre. Una mañana de finales de agosto de 1970 me 
tomé un café con Jacobo Zablubdosky en el hotel María Isabel y me contó que estaba por iniciar un noticiario nocturno el 6 

de septiembre, que se llamaría 24 Horas y al que le daban como tres meses de vida, duraría hasta 1998. Le comenté que me 
iba a Copenhague, a la asamblea anual del Banco Mundial y del Fondo Monetario Internacional, donde se iban a reunir todas 

las juventudes de la izquierda europea para protestar por la presencia de Robert McNamara, entonces presidente del BM, y 
me dijo que le mandara información. Lo consulté en El Heraldo y me dijeron que sí. Así llegué a la televisión hace 45 años, 

desde la capital de Dinamarca cubriendo aquellas violentas manifestaciones contra el sistema, que hoy parecen nuevas, 

modernas, inéditas. Con Jacobo me quedé ocho años extraordinarios y me fui al Canal 13 a abrir la división de noticiarios, de 
donde nos despidió Margarita López Portillo, en grupo, en septiembre de 1981. Escribí en Novedades, también ya 

desaparecido, volví a Imevisión en 1983, nos volvieron a echar en 1985, y en 1989 regresé a El Heraldo de México. En mayo 
de 1994, gracias a una invitación de Rogerio Azcárraga, inicié un programa en Radio Fórmula, cuando lo fuerte era la mañana 

y el mediodía no existía. A finales de 1997 volví a una nueva Televisa, ya con Emilio Azcárraga Jean, y tuve una primera 

conversación con Bernardo Gómez, y luego otra con los dos juntos. Inicié el semanario periodístico Chapultepec 18. En 
septiembre de 1999, arranqué desde cero, no había noticiario a esa hora, Primero Noticias y seis meses después, en abril de 

2000, El Noticiero nocturno, desde donde he informado durante casi 16 años, noche a noche, sobre la historia cotidiana de 
México y el mundo. Anoche que en el auditorio del Forum de Barcelona, acompañado de mi esposa y mis hijos, recibí el 

Premio Ondas Internacional 2015 por trayectoria profesional, me pasó toda la película en un instante. Y me gustó. Sin duda 
volvería a hacer lo mismo, como lo seguiré haciendo: periodismo.  

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

:Que el senador priista Raúl Cervantes, quien en su momento aspiró a ser ministro de la Suprema Corte, sí acudió ayer a la 
sesión donde comparecieron los seis candidatos al cargo. Lo lamentable de la sesión es que muchos otros no estuvieron y de 

pronto el salón de plenos se veía vacío. A pesar de que el reglamento prohíbe desde el año pasado realizar reuniones, foros, 
seminarios, etcétera, que se empalmen con la sesión, el presidente Roberto Gil no ha podido poner orden y cada quien 

organiza lo que se le ocurre.  

  
:Que para el nombramiento de los ministros de la Corte que suplirán a Juan Silva Meza y Olga Sánchez Cordero, en el 

Senado eligieron un procedimiento poco usual, pero que tiene satisfechos a propios y extraños. Las comparecencias ante la 
Comisión de Justicia, que preside Fernando Yunes, serán abiertas no solo a los integrantes, sino a cualquier senador que 

quiera escuchar a los aspirantes, sin límite de tiempo, además de que incorporarán preguntas de la sociedad civil.  
  

:Que significativo resultó que durante la recepción oficial al jeque del reino de Qatar, Tamim Bin Hamad Al Thani, con 

quien más tiempo se detuvieron a platicar tanto el presidente Enrique Peña Nieto como el visitante fuera con el director 
general de Pemex, Emilio Lozoya, sin duda, derivado del interés que dentro de la reforma energética ofrece Petróleos 

Mexicanos, como una de las empresas del ramo más atractivas para desarrollar proyectos conjuntos.  
  

:Que también a los políticos mexicanos les comenzó a latir el corazón pambolero en vísperas de la liguilla por el campeonato 

de primera división y en el Palacio de San Lázaro fue el diputado presidente, Jesús Zambrano, quien ostentó ayer una 
corbata auriazul como cábala a favor del equipo de la UNAM: ―Yo soy puma de corazón, lo que no significa que soy antiotros, 

además de que este color es medio perredista, ¿no?‖, dijo el sonorense.  A ver si no les echa la sal.  
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:Que en el PRI hay muchos sorprendidos con el nombramiento de Víctor Calvillo Carlos como director general de 

Participación Social en la Secretaría de Desarrollo Social, que encabeza José Antonio Meade. La sorpresa se origina en 
que Calvillo Carlos ocupó ese puesto en los tiempos de la panista Josefina Vázquez Mota como titular de esa 

dependencia, de la que era, dicen, ―muy cercano‖.  

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Vientos del cambio 

 
No faltaron bromistas en redes sociales que afirmaron que era el primer signo del Apocalipsis. Este fin de año, al parecer, 

dejará de existir En familia de Xavier López, Chabelo. Con 47 años, es el programa de más larga duración en la televisión 
mexicana y uno de los pocos en que todavía el productor/conductor compra su tiempo y lo comercializa. También concluirá su 

ciclo Laura de Laura Bozzo. Los tiempos están cambiando y en ningún campo de actividad es esto más claro que en la 

comunicación. Lo saben los asistentes a la convención anual de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión que 
hoy escucharán al presidente Enrique Peña Nieto en su comida anual. Los públicos tradicionales han venido cayendo en 

México y el mundo. En contraste, se ha registrado un incremento de los usuarios de medios no convencionales. Los 
contenidos tradicionales ya se distribuyen por internet, aunque no se han podido comercializar de forma tal que compensen 

las pérdidas de las viejas formas de distribución. Además han surgido medios disponibles solamente por internet. Las redes 

sociales están reemplazando contenidos tradicionales. Una nueva generación se informa solamente por Facebook y Twitter. 
Los deportes en vivo, sin embargo, se mantienen como campo de predominio de la vieja televisión. La transición de la 

televisión abierta financiada por anuncios a sistemas de paga con ingresos por suscripción y por publicidad empezó hace 
décadas. En el primer trimestre de 2015 el mercado de TV de paga rebasó los 900 millones de hogares en el mundo, una 

penetración de 50 por ciento (ABI Research). En México, la penetración de televisión de paga parece haber alcanzado el 50 
por ciento de los hogares en este 2015. En el sector ABC+, el que más buscan los anunciantes, se reporta una penetración de 

75. 84 por ciento (LAMAC). Un porcentaje muy importante de la gente, empero, usa los sistemas de paga para ver canales 

abiertos. Se registra una creciente convergencia de medios. Los periódicos pueden hoy transmitir video y audio como antes 
sólo podían hacerlo la radio y la televisión. Las radiodifusoras mexicanas se escuchan en cualquier lugar del mundo a través 

de Tune-in Radio o de sus propias aplicaciones. Los programas de televisión se pueden ver a cualquier hora y en cualquier 
lugar por internet. En Estados Unidos muchos jóvenes están ―cortando el cordón‖ de la televisión de paga para usar sólo 

internet. El número de personas de 18 a 49 años que vio la televisión los días de estreno de series en septiembre de 2015, 

días a los que las agencias de publicidad ponen especial atención, fue 8 por ciento menor a 2014. Los contratos de televisión 
de paga pasaron de 88 por ciento de los hogares en el último trimestre de 2012 a 76 por ciento en el segundo trimestre de 

2015 (Business Insider). En México, Televisa registró un aumento de 12. 2 por ciento anual en ventas en el tercer trimestre 
de 2015, pero principalmente por alzas en telecomunicaciones (Izzi) y televisión por satélite (Sky). En ―contenidos‖ el 

incremento fue de solo 1. 6 por ciento. Peor aún, las ventas de publicidad cayeron 8. 9 por ciento. TV Azteca (con la que 

colaboro) tuvo en el mismo tercer trimestre una caída de 3 por ciento en sus ventas netas. Aun así, el mercado de televisión 
abierta no ha perdido atractivo. Cadena Tres se prepara para empezar a transmitir mientras que Grupo Radio Centro (con el 

que también colaboro) ha expresado su deseo de entrar nuevamente a la licitación de una cadena. Los tiempos cambian. 
Como siempre habrá ganadores y perdedores. Algunos saldrán del aire, pero habrá nuevos programas y más competencia en 

un mercado en el que se borran las fronteras entre medios. No son tiempos del Apocalipsis, pero sí de nuevos retos. 
  

VERDADERA GUERRA 

Un nuevo ataque terrorista en Túnez y una nueva toma de rehenes en Roubaix, Francia. Además, un avión ruso derribado. 
Esto se parece cada vez más a una verdadera guerra.  

 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 
 

Mamarrachadas electorales 

 
El término coloquial ―mamarrachada‖ se refiere a una ―cosa defectuosa o mal hecha que generalmente resulta fea, ridícula y 

de ningún valor‖. Aplica perfectamente a nuestra legislación electoral tan llena de mamarrachadas por culpa de políticos que 
piensan que se puede legislar contra la naturaleza. Una de esas cosas defectuosas es el etéreo concepto de ―actos 

adelantados de campaña‖. Los señores que diseñaron la reforma de 2007 partieron de la premisa de que es posible regular 
todo el proceso electoral para que éste funcione como reloj suizo. Ya parece. Pensaron, por ejemplo, que todos los 

candidatos a un puesto de elección popular debían comenzar a la misma hora del mismo día a hacer campaña como si fuera 

una carrera de caballos en el Hipódromo de las Américas. Esto, para que la competencia fuera equitativa. Y así legislaron en 
consecuencia: ―aquel que se adelante será sancionado‖. Suena justo, pero imposible de aplicar porque las autoridades no 

tienen, ni remotamente, la capacidad de ponerle un bozal a todos los que se lanzan lo antes posible utilizando subterfugios 
legales o, de plano, abiertas trampas. Prohibir los actos adelantados de campaña es como prohibir que la Tierra sea esférica. 

Lo primero es una cosa natural de la competencia política, lo segundo de la geometría planetaria. Por más que los políticos lo 

prohíban en la ley, ninguna de las dos cosas cambiará. Lo peor es que, en el afán de demostrar que sí se puede impedir lo 
natural, las autoridades van haciendo el ridículo y perdiendo credibilidad. Hay muchos casos de la imposibilidad de prohibir los 

actos adelantados de campaña. El Partido Verde, por ejemplo, se volvió un experto en adelantarse a sus adversarios. 
Utilizando una regulación que le permite a los servidores públicos aparecer un par de semanas en los medios para dar 

―informes anuales‖, pusieron, de manera escalonada, a todos sus legisladores a dizque informar en spots de radio y televisión 
que en realidad eran la misma campaña a favor del partido. Además, con dinero que sacaron del Poder Legislativo, 

contrataron publicidad en todo tipo de espacios como el cine. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se los 

había permitido hasta este año en que, presionados por los otros partidos, cambiaron su criterio y comenzaron a multar al 
Verde por actos adelantados de campaña. Éste siguió en lo suyo y le pusieron más multas. Hoy debe mucho dinero pero, 

como les fue relativamente bien en las pasadas elecciones, tendrán derecho a más financiamiento público para pagar las 
tantas multas que les impusieron. Mientras las pagan, ya pidieron un préstamo bancario para poder seguir operando sin 

problema alguno. Al Instituto Nacional Electoral (INE) a veces le encanta prohibir los actos anticipados de campaña. Esta 

semana ―ordenó el retiro de contenidos ubicados en el perfil de Facebook de Leoncio Alfonso Morán Sánchez, excandidato a 
gobernador del estado de Colima por el partido Movimiento Ciudadano. La Comisión de Quejas y Denuncias del INE 

argumentó que podrían constituir actos anticipados de campaña al promocionar sus aspiraciones al cargo de elección popular 
fuera de los plazos previstos por la autoridad electoral‖. Digo ―a veces‖ porque los señores del INE son inconsistentes. Por un 

lado, como si fueran el Partido Comunista Chino, censuran contenidos en Internet de un candidato de un partido chico en un 

estado chico pero, por el otro, se hacen de la vista gorda con los miles de spots de Morena donde sale López 
Obrador haciendo campaña rumbo a la elección presidencial de 2018. Es el doble rasero de una autoridad electoral, bien 

macha a ratos, cobarde en otros, al aplicar la mamarrachada de prohibir los actos anticipados de campaña. Una verdadera 
reforma debería desregular: revisar y derogar las múltiples mamarrachadas que contiene nuestra legislación electoral. Asumir 

que el modelo de hiperregulación de nuestras elecciones no sirve más que para alimentar a miles de burócratas que nada 
más andan haciendo el ridículo y perdiendo credibilidad en el camino. Pero me temo que, en la mejor tradición electoral 

mexicana, la reforma que se está cocinando en el Congreso hará exactamente lo contrario, es decir, regulará aún más y más 

y más…hasta que las mamarrachadas acaben atrofiando a todo el sistema.  
 

(Leo Zuckermann, página web) 
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El Universal-Bajo Reserva… 
 

Sedena, doble tiro al crimen 

Un nuevo experimento puso en marcha la Secretaría de la Defensa Nacional, con la inauguración del 74 Batallón de Infantería 
en Tempoal de Sánchez, Veracruz. Nos comentan que la dependencia que comanda el general Salvador Cienfuegos busca un 

modelo de mayor despliegue de las fuerzas castrenses para atacar uno de los principales problemas que enfrenta la región de 
la Huasteca: la operación del crimen organizado. Sin embargo, el Ejército mexicano también busca dar una nueva opción de 

vida a los habitantes de la región con el reclutamiento de elementos oriundos de la zona, que llevará a la reactivación de la  
economía local. Si el plan funciona, podría ser replicado en otras zonas de México para matar dos pájaros de un tiro, a la 

delincuencia organizada y a la pobreza, nos comentan.  

 
La segunda mitad de EPN  

A una semana de cumplirse tres años de haber asumido la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto no tiene 
programado ningún evento especial para el próximo primero de diciembre. Nos dicen que el jefe del Ejecutivo vuelve ese día 

de la ciudad de París, a donde viajará para participar en la cumbre de cambio climático COP21 y hacer acto de presencia y 

solidaridad con el mandatario francés François Hollande, tras los atentados del viernes 13 de noviembre. Con el arranque de 
la segunda mitad de su mandato, Los Pinos apuesta a los beneficios de las reformas estructurales y eso será el principal 

activo del mexiquense ante los tiempos políticos que se aceleran con miras a 2018.  
 

Duarte en Francia 
Este fin de semana todos los caminos parecen llevar a Francia. No sólo estarán en la atribulada capital francesa el presidente 

Enrique Peña Nieto y el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera; el gobernador de Chihuahua, César Duarte, también 

viajará a territorio francés para una gira de trabajo invitado por la UNESCO. Don César, nos comentan, expuso ante 
integrantes de esta organización de la ONU el modelo educativo que puso en marcha en la entidad que gobierna, con el que 

se redujo un 4 por ciento el índice de analfabetismo. Y ahora ha sido convocado para compartir su experiencia en la capital 
francesa, nos dicen.  

  

Encuentro entre Castañón y Basave 
Para medir un poco las intenciones de la nueva dirigencia del PRD, el dirigente de la Coparmex y presidente electo del 

Consejo Coordinador Empresarial, Juan Pablo Castañón, tuvo un encuentro formal con el nuevo dirigente perredista, Agustín 
Basave. Sin prejuicios de por medio —por aquello de que los empresarios son de la derecha y los amarillos de la izquierda—, 

ambos personajes acordaron intercambiar datos y estudios de la situación de las pequeñas y medianas empresas, la 

desregulación y los costos de la corrupción, nos explican. El equipo de don Juan Pablo comentó que el encuentro resultó de 
provecho y —por si alguien lo dudara— hubo varias coincidencias.  

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-La Historia en Breve… 

 
El grito desesperado de 'Pancho' Colorado 

 
Francisco Pancho Colorado tiene todas las de perder ante la opinión pública. Es el contratista de Pemex de Tuxpan, Veracruz, 

que compraba en Estados Unidos espectaculares caballos de carrera para los Zetas. Al que detectaron, atraparon y purga 

desde 2012 una sentencia de 20 años de prisión por haber conspirado para lavar dinero de los Zetas en territorio americano. 
Al que le requisaron sus cuentas en el banco UBS por unos 25 millones de dólares y le quitaron dos aviones que tenía en 

Houston. Estereotipo más perfecto de maldito no puede haber. Pero, y aquí comienza lo que creo es lo mejor de la historia, él 
aseguró siempre que el suyo era un juicio racista, plagado de corrupción, irregularidades, sustentado en testigos protegidos y 

mentiras. Pocos prestaron atención a esas palabras. Con paciencia y estrategia, Pancho Colorado y sus abogados 
consiguieron algo que, dadas las circunstancias, es una hazaña. Apelaron la sentencia y demostraron que las imputaciones de 

la fiscalía carecían de sustento, por lo que un tribunal colegiado ordenó que se reponga el juicio. Juicio nuevo que comenzará 

el lunes en Austin, la capital de Texas. ―Vamos a demostrar con documentos que no hubo ninguna conspiración para lavar 
dinero‖, me dijo ayer Pancho Colorado. ―El problema no es ese, sino la actitud que tiene el fiscal Doug Gardner. Se maneja 
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con un alto grado de racismo hacía los mexicanos y, específicamente, hacia mi persona. Doug Gardner sostiene que es 
cuestión cultural la corrupción en México. Es un funcionario federal del gobierno de Estados Unidos que se atreve a decir eso 

y nadie dice nada en México‖. Imagino la desesperación de este hombre que ronda los 60 años encerrado en una celda en la 
prisión de Bastrop con el traje de presidiario de rayas horizontales rojas y blancas, el piyama de los reos peligrosos, a quien 

entrevisté en agosto de 2014 en un locutorio y me juró que iba a ganar en las cortes, que no se iba a morir ahí, podrido en 

las cárceles texanas. Reviso el expediente. Hay frases y conceptos racistas y xenófobos, estereotipos y prejuicios. En este 
punto, Pancho Colorado tiene razón. ―Cuando Donald Trump comienza a hablar de los migrantes, todo mundo se quiere 

rasgar el vestido‖, se despide. ―¿Te acuerdas del caso de la señora francesa Florence Cassez? Su gobierno intervino para 
aclarar las cosas y se aclararon. Es más, intervino el propio presidente de Francia y eso que era una supuesta secuestradora. 

Y acá, el fiscal no sólo habla mal de los mexicanos: lo escribe y lo firma‖. Para el gobierno del presidente Peña Nieto, que se 

pudra Pancho Colorado. Y que la presunción de inocencia de un mexicano en Estados Unidos se vaya derechito al fucking 
hell.  

MENOS DE 140.  
Para disipar dudas, Ricardo Anaya fijará temprano la posición del PAN ante las varias reformas electorales. Aquí, el PAN 

manda.  
 

(Ciro Gómez Leyva, página A6) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

NO ES por amargarle la mañana a ningún funcionario, pero más vale que tomen de una vez antiácidos porque la CNDH 

emitirá hoy una dura recomendación a los responsables de la política de seguridad.  
 

EL OMBUDSMAN Luis Raúl González Pérez presentará su informe sobre el enfrentamiento-masacre, le llaman algunos-
ocurrido en Apatzingán el 6 de enero.  

 
Y HASTA donde se sabe, la CNDH se irá a fondo pues, entre las múltiples y terribles conclusiones a las que llegó, está que la 

Policía Federal cometió graves, muy graves violaciones a los derechos humanos. Se va a poner feo.  

  
MOMENTOS de verdadera incertidumbre vive Elba Esther Gordillo. Y no por la supuesta operación a la que iba a ser 

sometida, sino porque en estos días se sabrá si regresa o no a la cárcel.  
  

TAN compleja decisión le corresponde a los magistrados Horacio Hernández, Juan Wilfrido Gutiérrez y Silvia Carrasco. Deben 

definir si continúa el juicio por lavado de dinero y delincuencia organizada… o si le otorgan el amparo liso y llano que le 
devuelva la libertad.  

  
OBVIAMENTE también del lado del gobierno federal existe harto nerviosismo, sobre todo de funcionarios como el consejero 

jurídico presidencial, Humberto Castillejos, y el jefe de la Unidad de Inteligencia Financiera, Alberto Bazbaz.  

  
MENOS MAL que en México ninguna de las partes se atreve a presionar a los juzgadores. ¿Verdad? 

  
CUENTAN los allegados de Agustín Basave que, a partir de la negociación con las tribus, logró colocar no a dos, sino a cinco 

integrantes del Comité Ejecutivo del PRD.  
  

SUYO DE SÍ, colocó a Manuel Cifuentes-recién afiliado-en la Secretaría de Finanzas, que es clave por el manejo de las 

prerrogativas.  
  

PRODUCTO de negociaciones con ADN, se nombró a Camerino Márquez y a Mara Cruz en las secretarías de Organización y 
de Formación Política.  

  

Y EN ACUERDO con Nueva Izquierda de ―Los Chuchos‖, a Verónica Juárez en la de Gobierno y Enlace Legislativo; y a 
Cristian Valiente en el área de Estrategia de Comunicación.  
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NO DEJA de ser curioso que siendo 22 las posiciones en la dirigencia, al nuevo presidente sólo le hayan dejado decidir cinco.  
 

HOY ARRANCA la Liguilla y, con ella, el balón vuelve a rodar en la cancha de la política.  
  

RESULTA difícil de creer, pero pasó el Puebla, que recibe fuertes apoyos del gobernador panista Rafael Moreno Valle, quien 

quiere meter gol en el 2018. Va contra los diablos toluqueños, que viven en el corazón de Enrique Peña Nieto.  
  

LOS TIBURONES que subsidia el veracruzano Javier Duarte recibirán a los Pumas de Miguel Mancera, quien tendrá que 
estar al pendiente del América que juega en el Azteca contra el León.  

  

OTRO QUE le ha metido fuerte la pierna al presupuesto para apoyar a su equipo es el chiapaneco Manuel Velasco, que verá 
a sus jaguares ¡verdes! enfrentarse a los independientes Tigres del independiente Bronco, el cual lleva con el Congreso de 

Nuevo León una relación más difícil que sacarle una sonrisa al Tuca.  
 

(Redacción, página 10) 
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